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OPINION LIBRE 

EL HOLOCAUSTO DE LA MENTIRA 
Hay quien saca a la luz, por fuerza, la parte de agitador y comediante que se 

halla escondida dentro de él. 
Y suponiendo que «hasta ahora» sólo se haya contemplado a ese alguien como 

«curiosidad morbosa», puede resultar también cierto y comprensible, el peligroso 
deseo de contemplarlo también en su degeneración como «vocinglero» del escena
rio y de la tribuna.' 

Pero ojo, que quien albergue ese deseo tiene que saber con claridad qué es lo 
que, en todo caso, lograría ver: 

Bien vería una comedia satírica, bien una frase epilogal o la permanente de
mostración de que su tragedia (la del agitador y comediante), tragedia prolongada 
y auténtica, ha terminado. 

Y que nadie se ponga verde o gris de náusea, fastidio , rabia, compasión, melan
colía y aislamiento. 

¡Sería una desilusión! 

CARTAS AL DIRECTOR: 

Amigos «expresares», y digo expresares aunque la 
palabra no sea la más adecuada, para decir que os ex
presáis muy bien en vuestros términos. 

Me explico: 
Vuestra información es burguesa, conservadora y 

muy influenci,lda por la sociedad en que os movéis. 
Vuestra información ni es libre ni es veraz, y vuestros 
«profesionales» no saben ni dónde tienen la mano de
recha ni la izquierda, es decir, las cosas elementales de 
la vida. 

Y como no quiero sobrepasar las 30 líneas que otor
gáis a los lectores para decir lo que piensan, tan sólo 
deciros que os dediquéis a otra cosa y dejéis hacer a los 
que entienden de estas cosas. 

Un ex-lector 

Q 
Nota de GETAFE-EXPRES 

Recomendamos al amable ex.lector. que 
tan buenos consejos nos ofrece. que por fa. 
vor. para otra ocasión. tenga la amabilidad 
de firmar su carta con los datos personales 
que indicamos para esta sección. y no con el 
anonimato total. 

Los textos destinados a esta sec
ción no deben exceder de 30 líneas 
mecanografiadas. 

Es imprescindible que estén fir
mados, y que se refleje en ellos el 
domicilio y número de D.N.I. de 
sus autores. Getafe Expres se reser
va el derecho de publicar tales cola
boraciones, así como de resumirlas 
cuando lo considere oportuno. No 
se devolverán los originales no soli
citados, ni se facilitará ningún tipo 
de información sobre ellos. 
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Nacional 
El Congreso del PSOE aprobó por mayoría aplastante la gestión de Felipe González Sin necesidad de OPAS hostiles 

Los socialistas salieron de pic-nic Bilbao-Vizcaya, 
fusión pacífica 

El esperado y nada trascendental 
XXXI Congreso del Partido Socialista 
Obrero Español, fue algo así como el 
exitoso recital de Felipe González. El 
pic-nic montado por los socialistas les 
salió de maravilla. El fin de semana casi 
fu"e de ensueño de no ser por el advene
dizo Nicolás, que el último día se atre
vió a echar arena en las tortillas y a can
tar en voz alta para que el cielo se 
plagara de nubes. En conjunto fue un 
Congreso pacífico y casi insulso. Alfred 
Hitcotch no lo habría suscrito, el sus
pense dormía el sueño de los justos des
de hace algunos meses. 

Y los puños, esta vez sin rosas, volvie
ron a surgir en alza cuando el hilo musi
cal instalado en el Palacio de Congresos 
y Exposiciones entonó La Internacional, 
como siempre no hubo unanimidad 
sino división de opiniones en cuanto al 
tema del puño. Felipe González fue uno 
de los que no levantó su puño, mientras 
que Guerra y Benegas, con la vena pro
letaria en todo lo alto, ejercían de hu
mildes militantes y levantaban su puño 
a un cielo claro y radiante. 

PARTICIPACION DE LA MUJER 

Quizás uno de los aspectos más signi
ficativos de este XXXI Congreso fue la 
participación que se le ha otorgado a la 
mujer en la Ejecutiva. Con afán de pro
gresía a ultranza, se ha concedido a las 
mujeres del partido una participación 
del 25 por 100, aunque desconocemos si 
las utilizarán para seguir preparando las 
cestas de la comida cuando salgan de 
pic-nic, como ha ocurrido en esta oca
sión. En cualquier caso, parece ser que 
es un avance político importante dentro 
de los planteamientos socialistas. 

Felipe González habrá conseguido 
consolidar, aún más si cabe, su unión 
con Carmen Romero, que al decir de to-
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das fuentes, es estable y será duradero. 
Felipe fue el «chico de la moto» en el 
barrio del pic-nic del XXXI Congreso 
del PSOE, todas las miradas fueron para 
él , y además en el barrio se corrió la voz 
de la inflación conseguida en el año 
1987, los aplausos llegaron y hasta le ro
dearon de rosas por todos lados en una 
ceremonia digna del mayor de los dioses 
mortales. 

NICOLAS EL TRAVIESO 

Todo fue perfecto hasta la llegada del 
amigo rebelde y contestatario que no 
bailaba al son de la música del momen
to. Nicolás Redondo visitó la fiesta cam
pera el último día y fue poniendo pegas 
a cada uno de los aspectos políticos más 
relevantes del «chico de la moto». Feli
pe pensó que sería mejor tener a Nicolás 
en el bando de los amigos y sacó la ban
dera blanca en son de paz. Nicolás si
guió con sus travesuras y llenó de malos 
augurios el último día de pic-nic de los 
socialistas españoles. ■ 

José A. Sánchez Asiaín, presidente 
del Bilbao, sufrió un duro golpe con la 
aparición en la escena bancaria del de
nominado «Dios de la Banca», Mario 
Conde, que frustró todos sus planes e 
hizo prácticamente inviable todos los 
planes de OPAS HOSTILES Y PER
VERSAS. 

Evidentemente el presidente del 
Banco de Bilbao ha aprendido la lec
ción pero no ha dejado sus inquietu
des aparcadas. Hace escasos días ha 
llegado a un acuerdo de caballeros con 
el presidente del Banco de Vizcaya, 
Pedro de Toledo, para abrir el camino 
de las fusiones bancarias y de esta ma
nera poder amoldarse sin mayores 
problemas a la libertad de estableci
miento de las entidades bancarias que 
se llevará a cabo en 1992. 

«TRES EN UNO» 

Las entidades bancarias se plantean 
muy seriamente el tema de la fusión 
para hacerse más competitivas a la 
hora de tener que asimilar el funcio
namiento de bancos europeos en el 
país con absoluta libertad. Por esta ra
zón la funsión del Banco de Bilbao 
con el Banco de Vizcaya es simple
mente el primer paso de un camino 
donde las fusiones serán razonables, 
lógicas y hasta normales. 

Por poner un ejemplo ilustrativo, el 
presidente del Banesto, Mario Conde, 
pretende llevar a cabo una operación 
a la que se ha denominado «Tres en 
Uno», bajo la que se esconde una ac
tuación de concentración bancaria 
que se traduciría en la fusión de su 
propia entidad con los Bancos Popu
lar e Hispano. ■ 

GETAFE-EXPRES 
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Local 

lberduero amenaza con el corte de fluido eléctrico en la Zona Sur 

Solos en la oscuridad 
solicitar como se solicita de cualquier 
abonado privado el corte de suminis
tro cuando reiteradamente no paga la 

.__ _____________________________ __, energía, la deuda ha llegado a tal volu-

Un contencioso de dos aí\os entre 
distintos municipios de la Zona Sur y 
la empresa de energía eléctrica IBER
DUERO ha ocasionado una importan
te deuda por parte de los Ayuntamien
tos a la compafiía eléctrica que ya ha 
motivado un duro enfrentamiento en
tre ambos organismos. 

Los alcaldes de Getaf e, Leganés, 
Parla y Fuenlabrada no están dispues
tos a consentir que se les corté el fluí~ 
do eléctrico. Están dispuestos a nego
ciar y por supuesto a pagar, pero no 
quieren imposiciones que son «de otra 
época pasada». 

El alcalde de Parla, Pedro Bermejo, 
se encontraba seriamente preocupado 
ante el tema de los vídeos comunita
rios que no poseen todavía una regu
lación jurídica clara. En su municipio 
el vídeo existente en la urbanización 
Fuentebella le estaba produciendo 
graves quebraderos de cabeza y sus 
primeras manifestaciones fueron en el 
sentido de consentir la existencia del 
vídeo al menos de momento, «porque 
así lo reclaman los vecinos». Ante la 
problemática surgida el alcalde de 
Parla se planteaba la necesidad de es
tudiar el problema en compañía de 
sus colegas en los pueblos limítrofes y 
de esta manera poder unificar postu
ras de actuación. Con tal motivo se di
rigía a Pedro Castro, alcalde de Geta
fe, y le sugería la posibilidad de un en
cuentro para debatir estos problemas. 
La gestión de la alcaldía de Getafe fue 
rápida y en torno a la mesa de un co
nocido restaurante se reunían los al
caldes de Leganés, Parla, V aldemoro 
y, por supuesto, de Getafe. 

·una carta indiscreta varió el rumbo 
de la conversación y del magnetosco
pio y la LOT se pasó a Iberduero y 
con ella la amenaza de corte de fluido 
eléctrico. El Sr. Nebreda, portavoz 
cualificado de Iberduero, explicaba 
después que «hemos remitido esas 
cartas a los Ayuntamientos porque no 
han dado ninguna contestación a 
nuestra l}ropuesta de negociar la deu
da, que consiste en el pago de la mis
ma de la siguiente manera, en un pri
mer momento pagarían el 50 por 100 
de la deuda y el otro 50 por 100 en un 
plazo de un año o año y medio». 

Quien estaba francamente enojado 

G<fMtñ}{j 

era el Concejal de Hacienda del Ayun
tamiento, Antonio Alonso, quien en
tendía que la carta «es un acto de pre
potencia por el Subdelegado de zona 
de Iberduero y así lo tenemos que 
mantener, porque están cambiando 
las negociaciones que estaban mante
niendo. Con el nuevo interlocutor que 
nos hemos encontrado es una nego
ciación de sota, caballo y rey, de im
posición, y no podemos ni debemos 
admitirla, sobre todo cuando propo
nemos soluciones satisfactorias por 
ambas partes. Empezamos seriamente 
a pensar si de alguna manera se nos 
quiere pasar factura por el contencio
so que hemos tenido con Iberduero». 
Según los alcaldes de Getafe, Leganés 
y Parla la deuda con Iberduero ascen
día a unos 400 millones de pesetas, 
fue un cálculo precipitado sin contar 
con el municipio de Fuenlabrada, esto 
motivó la reacción airada del portavoz 
de lberduero quien declaraba que la 
deuda de los cuatro Ayuntamientos 
ascendía a más de 800 millones de pe
setas, lo que suponía prácticamente el 
50 por 100 de la deuda que mantienen 
34 localidades madrileñas con lber
duero. 

VERDAD A MEDIAS 

«Ante esta situación no cabe más 
que negociar en términos de pago o 

men y a tal antigüedad que no podía 
sostenerse.» 

La pescadilla seguía mordiéndose la 
cola y Antonio Alonso, responsable 
máximo de Getafe en la negociación 
de la deuda con Iberduero, nos aclara: 
«el señor Nebreda, portavoz de lber
duero, no dice toda la verdad, dice la 
verdad a medias, el Ayuntamiento de 
Getafe le ha dicho a lberduero que le 
gire la facturación del último semestre 
del 87 menos la tasa devengada por el 
uno y medio del suelo y subsuelo y 
que ese neto se lo abona a los siete 
días de la presentación y el resto le ha 
propuesto un calendario de pago de 
dieciocho meses después de saber qué 
va a ocurrir con los defectos de factu
ración que nosotros elevamos a 21 mi
llones de pesetas. 

Lo que ocurre es que Iberduero, yo 
creo que ha ido demasiado lejos en 
"esas amenazas" con la carta que nos 
ha remitido. Y en el caso de Getafe, 
como se dice vulgarmente, el portavoz 
de lberduero se ha columpiado de una 
forma rotunda». 

Había no obstante quien no defen
día tan ardientemente a los Ayunta
mientos, .Adolfo Gilaberte, portavoz 
de Izquierda Unida en Getafe, enten
día «que no se puede solucionar una 
parte y dejar otra estrangulada como 
se ha dejado, había que haber hecho 
parejo las dos cosas, yo creo que eso o 
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lleva visos de tratar de buscar alguna 
condonación de la deuda a otros nive
les, cosa que sería altamente peligrosa, 
que los Ayuntamientos morosos luego 
tengan que recurrir con agravio com
parativo de otros pueblos a esta situa
ción, o por el contrario, habrá que res
ponder en un pleno y sentar unas ba
ses de negociación y de período de 
plazo para resarcir la deuda que se 
tiene». 

MIEDO 
A LA OSCURIDAD 

Los alcaldes de la Zona Sur no qui
sieron crear, según sus propias pala
bras, un estado de psicosis aunque se 
habló de que no permitirían que se 
cortase el fluido eléctrico en guarde
rías, centros de salud u otras depen
dencias de significada importancia 
para la vida municipal. «Utilizaremos 
todos los medios a nuestro alcance, 
que son muchos, para impedir que se 
proceda al corte del flvido eléctrico». 

También desde lberduero se quiso 
quitar dramatismo a la situación por
que entre otras cosas, los matices hu
manitarios que pudiera llevar implíci
ta la polémica jugarían en contra de la 
compañía, según su portavoz, «si al fi
nal tenemos que proceder al corte del 
fluido eléctrico lo haremos en aquellas 
dependencias municipales que no 
afecten a los vecinos de las distintas 
localidades, en dependencias del 
Ayuntamiento que no ofrezcan direc
tamente su servicio al público y que 
no alteren la convivencia de los ciuda
danos, no queremos alarmar inútil
mente a la población». 

DEMASIADOS 
\IIFDOS 

Son, en definitiva, las encontradas 
opiniones de los Ayuntamientos y de 
Iberduero que provocarán a lo largo 
de los próximos días o bien la reaper
tura de las negociaciones o bien un 
enfrentamiento duro del que los 
Ayuntamientos tendrán que salir 
como puedan. Algunos, como en el 
caso de Fuenlabrada, tendrán serios 
aprietos dado que la deuda de esta lo
calidad con Iberduero supone prácti
camente la mitad de la deuda de los 
cuatro Ayuntamientos de la Zona Sur. 
Trescientos millones son muchos mi
llones para que el Sr. José Quintana, 
alcalde de Fuenlabrada, pueda dormir 
tranquilo. ■ 

Local 

Izquierda Unida logró el consenso 

El Ayuntamiento inhabilita 
a Laing 
El 17 de septiembre a las 8 de la no

che ocurrió un trágico suceso que cos
taba la vida de dos trabajadores con
tratados por la empresa Laing, S. A. El 
sindicato Comisiones Obreras presen
taba una denuncia ante la inspección 
de trabajo ante la posibilidad de que la 
empresa hubiera cometido una infrac
ción grave. El dictamen de la Direc
ción General de Inspección del Traba
jo no dejó lugar a ninguna duda, la 
empresa Laing, S. A. había cometido 
serias infracciones producto de las 
cuales el desprendimiento de tierras 
había acabado con las vidas de Jesús 
Lumbreras Flores y Francisco Javier 
Peláez Orgaz. El dictamen contempla
ba tres tipos de irregularidades impor
tantes. 

TRES ERRORES TRAGICOS 

Se cursó orden de reconocimiento 
de terreno a personal no cualificado 
ya que los dos trabajadores eran peo
nes ordinarios, existía una grave falta 
de protección personal al no utilizar 
cinturones de seguridad así como falta 
de adopción de precauciones necesa
rias para evitar derrumbamientos por 
condiciones del terreno. La empresa 
Laing, como consecuencia de la inves
tigación, era multada con 3 millones 
de pesetas. 

El grupo de concejales de Izquierda 
Unida presentaba, una vez conocido 
el dictamen de la Inspección de Tra
bajo, una moción para su discusión en 
pleno en la que se solicitaba la inhabi-

litación de la empresa Laing para 
mantener relaciones con el Ayunta
miento de Getafe. 

EN BUSCA DEL CONSENSO 

El mismo día de la celebración del 
pleno, el portavoz del grupo socialista 
y primer teniente de Alcalde, Antonio 
Alonso, manifestaba la posibilidad de 
que su grupo político apoyara la mo
ción de Izquierda Unida. Eran las 
once y media de la mañ.ana y faltaba 
algo más de una hora para el comien
zo del Pleno. Las palabras de Antonio 
Alonso, pese a la reserva mostrada, 
eran toda una premonición, no obs
tante lo iban a estudiar en ese mo
mento. 

Todos los grupos políticos del 
Ayuntamiento de Getafe encontraron 
razonable la propuesta de Izquierda 
Unida y aprobaron la moción que lo 
fue por unanimidad. 

SATISFACCION GENERAL 

La satisfacción de todos los grupos 
políticos ante el acuerdo · alcanzado 
era notable, de manera primordial la 
del grupo de concejales de Izquierda 
Unida, de quien, en definitiva, había 
surgido la propuesta. La inhabilita
ción se produce por tanto por un pe
ríodo de cinco años, por cuestiones le
gales. Es el máximo de tiempo permi
tido por ley para inhabilitar a una em
presa para mantener relaciones con el 
Ayuntamiento. ■ 
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Zona Sur 
El gobierno municipal intentará corregir viejos errores 

Teoría de la especulación 
legal en Parla 

Tras una discreta denuncia de Izquierda 
Unida sobre posibles casos de especulación 
en el Polígono Industrial de Parla, el go
bierno municipal informó en Comisión In
formativa de Urbanismo a los grupos de la 
oposición, sobre la compra de 11 parcelas 
del Polígono por parte de un mismo empre
sario. Las intenciones de este empresario 
permanecen en la incógnita aunque se pre
sume que podría revender las parcelas que 
compró. 

Hace algún tiempo, en 1986, la promo
ción del Polígono Industrial de Parla se 
convirtió en una tarea poco menos que im
posible. Los empresarios interesados en ins
talarse en la zona sur de la región madrile
ña preferían Getafe, que pronto se quedó 
sin suelo industrial. 1987 fue para los res
ponsables municipales de Parla un buen 
año. Los empresarios vencieron su timidez 
y comenzaron a solicitar parcelas en un Po
lígono Industrial que nació muy débil y 
que se fortaleció a la sombra de algún pro
blema que otro. 

SEQUIA INDUSTRIAL 

En los malos tiempos para la compra de 
parcelas en el Polígono Industrial de Parla, 
el Ayuntamiento trabajó para que se com
prasen estas parcelas como fuera. De esta 
manera, un solo industrial compró once · 
parcelas en un tiempo arriesgado para este 
tipo de aventuras, que al fin y a la postre le 
ha salido bien. Tanto la SOCIEDAD ES
TATAL PARA LA PROMOCION Y 
EQUIPAMIENTO DEL SUELO, como 
posiblemente el AYUNTAMIENTO DE 
PARLA, permitieron con su apoyo legal la 
compra de un número excesivo de parcelas 
con propósitos poco claros, al menos sin 
proyectos de inversión concretos que justi
ficaran la compra. 

Los grupos de la oposición se sentían un 
tanto molestos ante la desinformación exis
tente en tomo a la promoción del Polígono 
Industrial de la localidad y se habían co
menzado a escuchar las primeras voces en 
tomo a la posibilidad de actuaciones de ca
rácter especulativo. 

Carmen Romero, de gira por el sur de la región 

La esposa del <<presi>> 
llegó a Alcorcón 

Carmen Romero, esposa del Presidente del 
Gobierno FELIPE GONZALEZ, fue hace al
gunas semanas motivo de charla animada y 
conversaciones frívolas en bares, oficinas y 
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peluquerías de alto postín. Un periódico per
verso había publicado la noticia de las desa
venencias entre la Segunda Dama y su espo
so FELIPE. Evidentemente desde todos los 

LAS COSAS CLARAS 

La Comisión Informativa de Urbanismo 
celebrada en Parla, ha dejado muchas cosas 
claras. El portavoz de Izquierda Unida, 
JOSE CARLOS GALLEGO, declaraba 
«estar satisfecho, porque al menos han 
dado la cara, no se han escondido y han ex
plicado cuál es el estado de la cuestión y 
cuáles fueron los hechos que concurrieron 
para que se pudiera producir esta compra 
desmesurada de parcelas. Nuestro grupo 
político entiende que los socialistas no ac
tuaron de mala fe y en ningún momento 
hubo una decidida intencionalidad para 
aprovecharse de la coyuntura económica. 

Lo cierto es que la compra se llevó a 
cabo con todas las de la ley, incluso en 
aquel momento, el empresario hizo un 
gran favor a los responsables municipales 
que se veían incapaces de llevar a cabo una 
positiva promoción del Polígono. Compró 
parcelas cuando el Polígono agonizaba. 
Ahora que parece vivir con salud, este em
presario podrá hacer lo que voluntariamen
te decida con sus parcelas. Si las revendiera, 
sin duda, algunos responsables políticos 
iban a volver a la carga con el término es
peculación. Responsables socialistas han 
manifestado su intención de no permitir 
este tipo de hechos, aunque reconocen la 
dificultad que implica el hecho de impedir 
a un industrial la venta de unas parcelas 
que compró de manera absolutamente le
gal, sin firmar ningún compromiso que le 
hubiera obligado a invertir y construir sus 
fábricas. ■ 

focos se desmintió la noticia categóricamen
te. Las fotos de rigor empezaron a llenar pá
ginas rosas de periódicos serios y las aguas 
volvieron a su cauce. 

MORBO SUREÑO 

La curiosidad mejor entendida continuaba 
presente en el sur de la región, al menos en
tre los medios de información que tenían 
como referencia de trabajo obligada la posi
ble visita de DOÑA CARMEN ROMERO a 
Alcorcón para la inauguración de una Sala 
de Musculación para la rehabilitación de to
xicómanos. A la hora de cierre de esta revis
ta, aún no se ha confirmado qué personaje 
público se encargará de tal inauguración por
que DOÑA CARMEN ROMERO dijo final
mente que no, aunque para no disgustar a 
sus colegas de partido de Alcorcón, realizó 
una visita turística al pueblo para asistir a 
una charla de mujeres socialistas. 

I\IIEDO A LOS PERIODISTAS 

Carmen Romero advirtió que la presencia 
de periodistas en las proximidades podría al
terar el curso de su visita e igual que había 
venido se volvería. Los periodistas montaron 
guardia en la bodega, y cuando las aguas vol
vieron a su cauce, entraron en la sala y pre
guntaron a la esposa del «presi», que no con
siguió vencer su notable timidez haciendo 
gala de un laconismo francamente insupera
ble. La sala de musculación funcionaba a 
pleno rendimíento. ■ 
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Comunidad . -

Las patrullas ciudadanas llegan a Madrid 

La ley del más fuerte llega a la calle 
El barrio madrileño de Aluche ha 

sido durante los últimos días motivo de 
referencia informativa obligado incluso 
en los medios de comunicación nacio
nales. Comerciantes y vecinos de Alu
che decidieron tomarse la justicia por 
su cuenta y patrullar las calles de su 
barrio para impedir cualquier tipo de 
acto delictivo. La polémica estaba 
montada, algunos sectores policiales 
están empezando a poner de manifiesto 
su malestar. 

Los comerciantes y vecinos de Aluche 
hacen horas extras por la noche. Es casi un 
pluriempleo no remunerado pero que ellos 
consideran imprescindible para que la con
vivencia no se convierta en un infierno. Pa
trullan las calles de. su barrio de madruga
da, dispuestos a todo con tal de impedir 
que la delincuencia ciudadana acabe con
virtiendo sus noches en insufribles pesadi
llas. 

SITLACION ILEGAL 

El problema fundamental de la situación 
surge en función de la presunta ilegalidad 
existente en que los comerciantes patrullen 
las calles armados para evitar actos delicti
vos. El Sindicato Unificado de Policía hace 
responsable de la situación que se está pro
duciendo en Aluche a la Delegada del Go
bierno en Madrid, Ana Tutor, ya que no 
ponen medio para solucionar las anomalías 
que se están produciendo desde hace tiem
po no sólo en Aluche sino en otras zonas de 
Madrid. Las fuentes policiales no compar
ten la patrulla nocturna de los comercian
tes, entiende que los vecinos deben ponerse 
en contacto con ellos para presionar a la 
Administración y de esta forma conseguir 
más policías en las calles. 

ACOSTUMBRARSE A LA PATRULLA 

Los responsables políticos sienten temor 
ante la posibilidad de que la práctica de las 

Los comerciantes de Aluche patrullando su barrio. 

patrullas ciudadanas por las noches en las 
distintas zonas de Madrid se vayan hacien
do norma, y la Comunidad madrileña se 
convierta en un espectáculo nocturno de 
comerciantes y vecinos ejerciendo funcio
nes policiales, funciones que debiera cubrir 
adecuadamente la Administración. 

Los últimos globos sondas han advertido 
de la posibilidad de que las patrullas ciuda
danas se llevasen a cabo en Getafe. Una 
noticia aparecida en el diario ABC afirma
ba que los comerciantes de Getafe tenían la 
intención de poner en práctica lo que esta
ban haciendo sus compañeros de Aluche. 
La noticia tenía escasa veracidad. El alcalde 
de Getafe se apresuraba a desmentir esta 
información y atajaba los rumores con una 
aseveración tajante, «no vamos a permitir 
que en Getafe haya patrullas callejeras, las 
fuerzas de orden público son las únicas 
cualificadas para ejercer tales funciones». 

Miembros del SUP (Sindicato Unificado 
de Policía) entiende que la solución pasaría 
por una «mayor preocupación por intentar 
que no se falsifiquen los estadillos de perso
nal, que algunos comisarios no tengan tres 

PRECAM, S. A. 
FABRICA DE ALMO~ADAS 
DE VENTA EN LOS MEJORES 

ESTABLECIMIENTOS DE LA ZONA 
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conductores cada uno y suprimir de inme
diato todos los servicios no policiales, ya 
que hay más de mil policías que hacen de 
fontaneros, fotocopiadores, jardineros y 
otras acciones no operativas». 

SOLUCION DIFICIL 
PARA ANA TUTOR 

La Delegada del Gobierno en Madrid 
tiene demasiados problemas y los ataques a 
su persona como cargo público son cons
tantes. En la cuestión de las patrullas ciuda
danas, la Delegada del Gobierno en Madrid 
se ha limitado a manifestar que «los comer
ciantes lo que deben hacer es denunciar a 
los presuntos delincuentes que cometen ac
tos delictivos». Suponemos que los comer
ciantes hace tiempo que tomaron buena 
nota de lo que debían hacer y es por eso 
que ahora, según manifiestan ellos mismos 
en el barrio de Aluche se han visto forzados 
a tomar una determinación radical. ■ 
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*.*** .* Comunidad 

Juegos de guerra para eliminar el «stress» Jóvenes yuppies: 
trabajo y diversión 

El llamado «Juego de la Guerra», 
que tanta popularidad ha alcanzado en 
Estados Unidos dentro del mundo de 
los ejecutivos, va a llegar pronto a Es
paña. 

Se han elegido unos territorios al 
norte de Madrid, en Torrelodones, por 
considerarlos la empresa Promociones 
Splat como idóneos para este juego, 
que elimina el «stress» al estar cerca 
de Madrid y rodeado de unos paisajes 
maravillosos. 

Una finca privada, situada en la lo
calidad de Torrelodones, a 28 kilóme
tros de Madrid, servirá como expe
riencia piloto para una nueva activi
dad para ejecutivos conocida con el 
nombre de «Juego de Supervivencia» 
por sus defensores, y «Juego de Gue
rra» por sus detractores. 

El juego lo ha introducido en Espa
ña en exclusiva la empresa Promocio
nes Splat que empieza a tener proble
mas en el Ayuntamiento de esa locali
dad ante la crítica del CDS, IU y 
PSOE, que consideran al juego como 
creador de violencia y asociaciones 
con carácter paramilitar. Tan sólo tie
ne apoyo de Alianza Popular. 

ARMAS CASI REALES 

Se trata de la primera arma diseña
da especialmente para el juego, que 
dispara cápsulas de gelatina biodegra
dables, rellenas de pintura hidrosolu
ble, amarilla·o naranja, accionada por 
anhídrido carbónico. Estas balas no 
causan ningún daño físico a excepción 
de un pequeño picor en la piel. 

El profesor titular del departamento 
de Psicología Aplicada de la Facultad 
de Psicología de la Complutense de 
Madrid, Juan José Aparicio Frutos, ha 

realizado un estudio en el que señala 
las ventajas del juego: 

«Mejora la destreza intelectual con 
carácter individual; desbloqueamiento 
emocional, y, por consiguiente, desa
parición de inhibiciones; mejora de las 
actitudes para el trabajo en equipo; y, 
en el caso de que los jugadores perte
nezcan a la misma empresa mejora las 
relaciones laborales.» 

JUEGO ELITISTA 

Aunque según sus promotores no se 
trate de un juego elitista, el precio de 
cada sesión, de unas tres horas, dividi
das en tres períodos de tres cuartos de 
hora cada uno con un descanso de 15 
minutos, asciende a 6.500 pesetas. 

El juego consiste, básicamente, en 
la formación de dos bandos, de entre 
diez y veinte contendientes en cada 
uno, cuyo objetivo principal es la cap
tura de una bandera situada en el te
rritorio enemigo. Para ello se valen de 
una pistola especial con marcador. 

Los participantes deben evitar ser 
alcanzados por los disparos del con
trario. En caso de que esto ocurra, el 
jugador «muerto» es eliminado. Al 
mismo tiempo, debe disparar y elimi
nar al mayor número de contrarios. 

Este juego fue ideado en 1981 por 
un guardabosques de New Hampshi
re. En 1985 se crea la primera empre
sa, National Superbabel Game Incor
poration, con más de 200 campos de 
juego. En 1986 son ya más de doce 
mil los jugadores. Sólo un año des
pués esta cifra ha crecido hasta 
30.000. 

Si se lleva a cabo, tal y como está 
previsto, el Plan de T orrelodones, será 
la primera vez que se practique este 
juego en España de form<:1 oficial. ■ 
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Dos centenares de empresarios-estud
iantes, el 40 por ciento de ellos mujeres, 
han celebrado en Madrid el Congreso de 
la Asociación Junior-Empresa. 

Nacieron en España en 1986, casi en 
el 87, a imagen y semejanza de las «llu
nior enterprises» francesas, donde fun
cionan desde hace veinte años. Y ahora 
hay ya en Francia 134 asociaciones con 
15.000 miembros, aunque la idea origi
nal nos viene importada a Europa desde 
EE.UU. 

Las <~unior-empresas» son asociacio
nes sin ánimo de lucro, en la que los es
tudiantes universitarios se agrupan para 
ofrecer sus conpcimientos a las empre
sas. Ofrecen servicios directamente rela
cionados con los estudios que cursan los 
alumnos; las <~unior-empresas» de Eco
nómicas realizan trabajos de marketing, 
contabilidad, organización, etc. Mien
tras que las de ingenieros llevan a cabo 
estudios de Informática, Ingeniería me
canoeléctricas, Telecomunicaciones, 
etc. 

José María Cobo tiene veintitrés años, 
es el presidente de la Confederación Ju
nior-Empresas y estudia 4. 0 de Ciencias 
Económicas y Empresariales en la facul
tad de Somosaguas de Madrid. Es el 
prototipo de componente de esa joven 
organización. 

A los jóvenes cerebros les gusta tanto 
trabajar como divertirse a todo trapo. 
La prueba es que iniciaron su congreso 
madrileño con la entrega del premio Jo
ven Empresa 1987, que terminó tras 
una suculenta cena en una desmadrada 
fiesta en Oh Madrid. ■ 

M. Luna 
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Reportaje 

1 988 año urbanístico 
El portavoz del grupo socialista ANTONIO ALONSO, 

tras la aprobación de los presupuestos municipales de Ge
tafe, definía el año 1988 como EL AÑO DE LA CULTU
RA. La Delegación de Urbanismo del Ayuntamiento de Ge
tafe será la encargada de gestionar las partidas 
presupuestarias más importantes destinadas a dotar al mu
nicipio de los equipamientos culturales de los que hasta el 

momento carecía. La construcción de la primera fase del 
CENTRO CIVICO DE LA ALHONDIGA, la construc
ción de un Centro Cívico en el SECTOR TRES, la puesta 
en marcha del Centro Cívico PERALES DEL RIO, son 
algunos de los ejemplos más claros para demostrar que este 
año en cuanto a actuaciones municipales de importancia 
será el AÑO DE LA CULTURA. 

JESUS NEIRA, concejal Delegado 
de Urbanismo, reconocía que la orien
tación más importante de las actua
ciones urbanísticas para el presente 
año era la referida a los equipamien
tos culturales, «habrá varias actuacio
nes importantes, la construcción del 
CENTRO CIVICO DE SAN ISIDRO, 
que es un barrio que está desprovisto 
de este tipo de equipamientos, tam
bién está prevista la construcción de la 
primera fase del CENTRO CIVICO 
DE LA ALHONDIGA, que aunque 
ya tienen un centro cívico está en muy 
malas condiciones; otra actuación im
portante se refiere a las negociaciones 
que estamos manteniendo con MER
CASA para hacer el CENTRO CIVI
CO DEL SECTOR TRES, el CEN
TRO CIVICO Y EL CONSERVA TO
RIO, sacarlo de MERCASA es absolu
tamente necesario. 

En cuanto a la puesta en marcha de 
equipamientos culturales de este año, 
JESUS NEIRA confirma que este año 
«comenzará a funcionar el Centro Cí
vico de PERALES DEL RIO y asimis
mo tienen que terminarse las obras de 
la FABRICA DE HARINAS que se 
convertirá en· centro cultural y el 
HOSPIT AULLO DE SAN JOSE que 
se dedicará a SER VICIOS SOCIA
LES. De esta manera se va a pasar este 
año de estar desprovistos de una in
fraestructura de locales en el tema cul
tural a tener solucionado el 80 por 
100 de estas deficiencias». 

COLECTORES 
GENERALES 

Pero las actuaciones urbanísticas no 
se quedan estancadas en los departa
mentos exclusivamente culturales, 
«queremos terminar el sistema de co
lectores generales. Nos queda el C-1 , 
que son los colectores que van a reco
ger todas las aguas de SAN ISIDRO. 
El proyecto se llevará a Pleno en los 
próximos días y por lo tanto este año 
se tienen que desarrollar estas obras de 
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colectores generales y las de algunos 
más pequeños. Podemos decir que el 
tema urgente que hace cinco años nos 
planteamos con el PLAN DIREC
TOR DE SANEAMIENTO porque 
había serios problemas de contamina
ción e insuficiencia de colectores, po
demos decir que este año se dará un 
paso importante y la gravedad del pro
blema quedará definitivamente solu
cionada». 

Problemas que intentarán solucio
nar como el de PERALES DEL RIO 
«aquí existen dos graves problemas»> 
no existe conexión de colectores desde -
aquellas zonas hasta la depuradora y 
la COMUNIDAD AUTONOMA DE 
MADRID, a través de diversas gestio
nes, podrá financiar un proyecto que 
cuesta 170 MILLONES DE PESE
TAS. 

GRAN PROYECTO 

Otro proyecto de indudable enver
gadura es el referido a la «canalización 
del ARROYO CULEBRO que está 
creando unos problemas de contami
nación medioambiental bastante se
rios. En este año ya se han adjudicado 
algunos proyectos y se est :i haciendo». 

A esto habría que añadir el enganche 
a la depuradora sur que hasta ahora se 
está vertiendo al MANZANARES y 
esto crea muchos problemas de conta
minación. 

En cuanto a las obras más vistosas 
que se van a acometer en Getafe, JE
SUS NEIRA destaca las referidas a 
«terminación del aparcamiento de la 
PLAZA DE ESPANA, habida cuenta 
de que ya se han solucionado los pro
blemas, asimismo este año quedará 
definitivamente terminada la PLAZA 
DE TIRSO DE MOLINA aunque el 
tema está en los juzgados, nuestra idea 
es que en marzo podría estar solucio
nado». 

PLAZA PORTICADA 

El proyecto de la peatonalización de 
la calle Madrid se está haciendo en es
tos momentos, vamos a elegir un pro
yecto que contemple los 70 millones 
de pesetas inicialmente presupuesta
dos. 

Quizás uno de los proyectos en el 
que los responsables municipales tie
nen más ilusión es el referido a la Pla
za PORTICADA, «no se puede reali
zar en un año porque la propiedad de 
todo aquello no es municipal, me pa
rece recordar que hay unos 18 propie
tarios. El proyecto se está haciendo en 
la calle Madrid en un ptjm¡!r paso, el 
segundo paso sería hacer unos diseños 
para ver desde la perspectiva urbanís
tica qué modificación habría que ha
cer en el PLAN GENERAL. El pro
blema es sobre todo económico, al ser 
un proyecto de bastantes cientos de 
millones, y habrá que ver quién pone 
el dinero. Estamos bastante ilusiona
dos y esperanzados con este proyecto, 
la plaza porticada es algo importantí
simo, sobre todo porque tiene comu
nicación total con la calle Madrid, con 
todo el conjunto de la calle ARBOLE
DA y de la CALLE JARDIN. Hay 
previsión de cerca de 400 o 500 plazas 
de aparcamiento». 
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AEROPUERTO CIVIL 
PARA GETAFE 
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Otro de los proyectos de envergadu
ra y curiosos sería el del AEROPUER
TO CIVIL DE GET AFE, «el proble
ma de Getafe es que necesita crecer y 
la base aérea, pese a llevar mucho 
tiempo y tener mucha tradición, en 
estos momentos tiene un problema 
como consecuencia del crecimiento 
vegetativo de GET AFE, se ha queda
do un poco encerrada. El problema 
está en buscar una salida que permita 
que convivan de una forma eficaz por 
una parte la base aérea y por otra el 
conjunto del pueblo de GET AFE. Yo 
creo que se está haciendo y se está ha
ciendo bastante bien. Desde el punto 
de vista del ayuntamiento estamos es
tudiando la posibilidad de llegar a al
gún tipo de acuerdo con el MINISTE
RIO DE DEFENSA para poder hacer 
de esta base aérea un AEROPUERTO 
CIVIL. Esto puede sonar muy raro 
pero ya ha habido contactos, yo sé que 
el EJERCITO DEL AIRE estudia en 
estos momentos el problema de la 
base aérea de GET AFE, desconozco 
las soluciones que van a dar pero des-
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de el punto de vista de la idea y pro
yecto se están avanzando para poder 
llegar a un futuro acuerdo si es posi
ble. En cualquier caso es un asunto 
complejo y difícil». ■ 
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Urge suelo industrial 

Jesús Neira ha sido el encargado de ne
gociar junto con Pedro Castro, la amplia
ción de suelo industrial para Getafe con 
los responsables autonómicos, tanto con el 
Consejero de Ordenación Territorial, 
Eduardo Mangada, como con el propio 
Presidente de la Comunidad Autónoma de 
Madrid, Joaquín Leguina. 2 millones de 
metros cuadrados eran las exigencias del 
gobierno municipal a los responsables au
tonómicos, exigencias avaladas con pro
yectos de inversión para el municipio ver
daderamente ambiciosos, «vamos a 
solicitar en función de la solicitud que te
nemos de las empresas para instalarse en 
Getafe, una ampliación del Polígono Los 
Angeles, ampliación del Polígono S. Mar
cos en torno al millón y medio de metros 
cuadrados ya que hay una serie de multi
nacionales que quieren instalarse, más un 
área de servicio que estará en la Carretera 
de Toledo, aproximadamente a la altura 
del Bercial». 

Los responsables municipales no quie
ren hacerse demasiadas ilusiones, entien
den que la Comunidad Autónoma de Ma
drid en su pretensión de equilibrar la 
situación industrial de los distintos muni
cipios de la zona sur de la región, pueden 
impedir que Getafe disponga del suelo 
realmente necesario para la instalación de 
todas las empresas que están interesa
das . ■ 
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SIMIENTES VENENOSAS 
EN EL AEROPUERTO 
DE BARAJAS 

La tragicomedia suele ser un género 
poco mimado en los aeropuertos espa
ñoles donde la seriedad y eficiencia es 
su máxima de trabajo. Pero algo de 
ese género se dio cita en el Aeropuerto 
de Barajas el pasado 14 de enero. 

Un saquete incógnita con propieta
rio anónimo apareció en el aeropuerto 
proveniente de Holanda. Nadie sabía 
quién era su dueño, tan sólo se sabía 
su procedencia. El saco en cuestión 
provocó la zozobra de empleados y 
público de todo el Aeropuerto de Ba
rajas. Tanto fue el miedo, que solicita-

LAS FRIVOLIDADES 
DE ANA TUTOR 

Según apuntaron fuentes municipa
les, fuentes dignas de las mayores in
cógnitas por la envergadura del tema, 
la delegada del Gobierno en Madrid, 
ANA TUTOR, realizó durante su visi
ta a Leganés unos comentarios sustan
ciosos y frívolos a la hora de la co
mida. 

Rodeada de autoridades civiles y 
militares, ANA TUTOR relató, eso sí, 
con poco lujo de detalles y con mu
cha reserva, sus vivencias y peripecias 
durante una velada cordial en compa
ñía de los séñores BOYER, Isabel 
Preysler incluida. La señora TUTOR 
dejo «pasmaos» a todos cuantos asis
tían a la curiosa comida, con sus co
mentarios sobre lo que se ha converti
do en materia reservada, «top secret», 
sobre la que pende un morbo especial 
y un interés desmesurado. 

El cotilleo de lujo estuvo presente 
en Leganés. Nuestras fuentes no qui
sieron entrar en más detalles, fue una 
pena. ■ 

ron la presencia de expertos del zooló
gico para responsabilizarse del saco en 
el que se preveía viajaban serpientes 
con veneno horripilante en sus entra
ñas, para lo cual el aeropuerto no esta
ba acondicionado. 

Nadie se molestó en mirar su conte
nido y cual no fue la sorpresa al averi
guar que lo que contenía el saco eran 
32 kilos de simientes para plantar pa
tatas. La similitud de las palabras pro
vocó una de las tragicomedias más so
nadas del Aeropuerto de Barajas desde 
hace mucho tiempo. Y quizás se de
mostró la «magnífica» eficiencia de 
los empleados del aeropuerto espa
ñol. 

Al final todo se resolvió felizmente, 
tanto para el aeropuerto como para 
los funcionarios del zoológico. ■ 
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También 
Mantendremos nuestras ofertas tradicionales en: 
• LAMPARAS• CRISTALERIAS • JUEGOS DE BAR• REGALOS 

PARLA 
SIN 
CORBATA 

Durante la rueda 
de prensa que lleva
ron a cabo los alcal
des de la zona sur con 

el tema IBERDUERO, surgió un 
tema curioso. _Con las cámaras de Te
levisión Regional enfocando a los al- , -
caldes y con los focos dispuestos para 
embellecer, en la medida de sus posi
bilidades, los rostros de las cabezas vi
sibles de los pueblos de la zona sur. 
PEDRO CASTRO con la sonrisa 
puesta comentó lo «proletario» que 
venía PEDRO BERMEJO, alcalde de 
PARLA, que venía sin corbata. La 
perplejidad de PEDRO BERMEJO 
era grande, sobre todo si se compara
ba. No hubo mayores problemas, to
dos sabíamos que era el perfecto sím
bolo de un pueblo austero que lucha 
por sobrevivir con dignidad, quizás 
PEDRO BERMEJO no ha perdido 
sus costumbres de hombre normal, 
quizás ese día le traicionó el subcons
ciente y no sabía que la televisión le 
iba a retratar. ■ 
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Mejor surtido a mejor precio 
Visítenos 

Saldrá ganando 

RECUERDE Y TENGA EN 
CUENTA 

ESTE ESTABLECIMIENTO 

GRACIAS 

~15 



RESTAURANTE 
l \ 

\ • 1 l P. \ \ l 1 / .\ 

PI. del Reloj; Getafe 

~ 
MARCAJES GALAN, S.A . 

SELLOS DE CAUCHO 
• ARTICULO$ DE MARCAJE PARA LA INDUSTRIA 

. ~ ~ TINTAS ESPECIALES (Metal, Madera, Indeleble, 
Secado rápido). 

Avda. Aragón, 25 · GETAFE 

NUMERADORES - FECHADORES 
IMPRENTILLAS-SELLOS EN SECO 
SELLOS DE LACRE - PLACAS GRABADAS 

ESTARCIDOS Y MAQUINAS PARA SU FABRICACION 
IMPRESORAS PARA LINEAS DE PRODUCCION 
NUMERADORES Y FECHADORES GIGANTES 
IMPRESORAS DE ETIQUETAS Y PRECINTADORAS 
ROTULADORES PARA CUALQUIER SUPERFICIE 

48 HORAS 

GAT 139 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

Teléf. 695 79 07 
REPARTO Y RECOGIDA 

A MAYORISTAS 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

- ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL uTERCERA EDAD» 

. 695 62 30 - 695 58 7 4 
CALLE MADRID, 12 • TELEFS.: 695 30 46 - 696 15 13 • GETAFE (Madrid) 

IC ª § --~ ~ 
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INDUSTRIAS 
FERNANDEZ 
ROJAS, S. A. 

FABRICACION 

DE PIEZAS Y 

COMPONENTES 

INDUSTRIALES 

Ctra. Fuenlabrada 
a Pinto, Km. 18,400 

Calle Astorga - Nave 25 
FUENLABRADA (Madrid) 

Teléfono 690 06 90 

Correspondencia: 
Apto. de Correos 60 

GETAFE (Madrid) 



El grupo Taormina 
cumple quince años 

Este año es im
portante para el 
grupo Taormina 
de Getafe al cum
plir quince años 
desde su forma
ción y para ello 
hemos hablado 
con José Pala

cios, director del grupo. 
«Comenzamos este año tan especial 

con una obra muy importante para 
nosotros como es VADE RETRO. 
Una obra hecha por un joven autor, 
Ferrnín Cabal, para un público igual
mente joven. Muy en la línea de lo 
que hace Alonso de los Santos en BA
JARSE AL MORO. En los próximos 
meses representaremos piezas de Mi
hura y Santiago Moneada.» 

«Este año también queremos seguir 
con la tradición anual de representar a 
DON JUAN y de,dicar un mes com
pleto a celebrar el aniversario como 
hace cinco cuando nos visitaron Anto
nio Gala, Buera Vallejo y Francisco 
Umbral. Aunque para todo esto debe
mos contar con la ayuda del Ayunta
miento.» 

-¿Qué es lo que fundamentalmente 
ha cambiado desde que nacisteis como 
grupo? 

«Nosotros hemos cambiado según 
las circunstancias y los gustos del pú
blico. Hace quince años a la gente le 
gustaban obras con temas comprome
tidos, y por supuesto, nosotros se las 
dábamos. Ah9ra al público le gusta 
más las comedias, quiere ir al teatro a 
divertirse. Si pones un drama a lo me
jor van doscientas personas. Sin em
bargo con una comedia tienes el éxito 
asegurado.» 

Las dos próximas obras son LAS 
ENTRETENIDAS y VIOLINES Y 
TROMPETAS. ■ 

M. Luna 

Cultura 

Torrente Ballester visita Getafe 
para hablar de la Universidad Sur 

En la Sala de Plenos del Ayunta
miento de Getafe, Torrente Ballester 
habló sobre la educación en España y 
la próxima creación de la Universidad 
del Sur de Madrid, invitado por la 
Asociación de Investigaciones Cultu
rales y Sociológicas del año 2000. 

«No comparezco ante ustedes como 
un invitado sino como alguien que ha 
dedicado la mayor parte de su vida a 
la enseñanza.» 

Destacó el problema de la universi
dad como un problema cada vez ma
yor al igual que en todo ámbito de la 
enseñanza. 

«No basta con adquirir muchos co
nocimientos si éstos no le hacen cam
biar como persona. Los dos fines de la 
educación es informar y encauzar los 
comportamientos de las personas, en
tendiendo por ello una adecuación 
continua a cada persona.» 

Para Torrente Ballester la universi
dad ha quedado reducida a un nivel 
superior de información y no de edu
cación. 

Puso especial hincapié en destacar 
el papel fundamental del Estado en la 
educación, «he sido defensor de la en
señanza del Estado, y no es que me 
niegue a la enseñanza privada pero 
por razones sociales el Estado tiene la 
obligación de ofrecer a sus ciudadanos 
la enseñanza de mejor calidad que 
cualquier otro tipo de institución.» 

«La igualdad humana es una reali
dad jurídica pero una utopía huma
na.» Por las desigualdades económicas 
muchos cerebros se pierden en Espa
ña, ya que el gobierno no puede tener 
presente cada uno de los casos. Sin 
embargo, sí puede llevar a cabo una 
política para ayudar a todos aquellos 
que no tienen medios, pero que en la 
actualidad se están aprovechando de 

ella sectores económicamente fuertes. 
El crecimiento demográfico obliga a 

una multiplicación de los centros de 
enseñanza. 

«Si Madrid tiene 4 millones de ha
bitantes, 5 universidades son pocas, 
pero además de las universidades tra
dicionalmente constituidas se necesi
tan centros que tengan como fin el es
tudio de las nuevas ciencias y 
tecnologías que en el futuro se conver
tirán en una necesidad.» 

Aquí se plantea la creación de la 
Universidad Sur. «Esta es una zona 
industrial y los poderes fácticos bus
can formar trabajadores creando sólo 

enseñanzas técnicas, pero a los jóve
nes hay que enseñarles a ser hom
bres. 

Más que una universidad deberían 
pedir dos. Pero no se conformen con 
una enseñanza como la existente sino 
con otra más completa.» ■ 

M. Luna 
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ESTAMOS MUY CERCA DE TI. 
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4. 
EMPRESA DE INFORMATICA 

DE LA ZONA SUR i 

C/ Magdalena, 8 - Getafe (Madrid) 

Tfnos.: 682 71 28 - 696 91 85 
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Ocio 

MIRA COM_O SUENA . 

PET SHOP BOYS 
"Always on my mind" 

Pet shop boys 
Always on my mind 
EMI-ODEON (single) 

Elvis Presley ha sido el evocado en 
esta increíble canción de PET SHOP 
BOYS, adelanto de su nuevo álbum. 
El rey del rock revive sus momentos 
más inolvidables con esta versión ágil, 
dinámica, explosiva y superbailable 
que ha hecho de esta pareja británica, 
consolidada ya como algo grande en 
la música actual. Se recomienda escu
char en medio de una pista de baile, 
rodeado de focos y a todo volumen. 
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Cantores de Hispalis 
Danza. HISPA VOX 

«Hoy día no puedes salir de noche 
sin saber bailar sevillanas.» En caso 
de ser cierto, éste es un LP completísi
mo para ir ensayando los pasos en 
casa, como novedad importante des
tacar la colaboración de la ROYAL 
FILARMONIC ORQUESTA real
zando las palmas y el «jaleo» de los de 
Hispalis. Se ha conseguido un sonido 
excelente y un sentimiento especial, 
sobre todo en la cara donde se incluye 
un concierto completo dedicado al 
amor. 

ESPAÑA YA LES SUENA 
Estamos convencidos de que este 1988 será un año repleto de 

noches inolvidables, llenas de luces, vatios y escenas de pasión. Espa
ña ha sido incluida en los tours de promoción de los grandes músicos 
foráneos. Joe Cocker se anuncia como el primer peso pesado que 
saltará a la arena del coso musical hispano el próximo 1 de marzo. 
Tras él, nombres como el de Paul McCartney, Bruce Springteen, Pink 
Floyd, The Cars o Michael Jackson invadirán las calles de las grandes 
capitales y congregarán a su alrededor a multitud de cuerpos deseosos 
de bailar y gozar con su música. Confiemos en que las autoridades 
anoten en su agenda de proyectos inmediatos la construcción de audi
torios cerrados, preparados para estos eventos. España, y Madrid en 
concreto, quiere música en directo y los músicos necesitan lugares 
donde trabajar. Si nuestro país ya les suena, que suene alto y claro. 

El chotís de 
Michael J ackson 

La villa y corte de Madrid, 
con su oso y madroño al 
frente, puede que se vista de 
cuero y se retoque el pelo 
para recibir a un héroe de la 
música moderna. El verano 
del 88 en la capital, quizás 
nos traiga, en medio del bo
chorno acostumbrado, a un 
mito delgaducho con aires de 
extraterrestre llamado Mi
chael Jackson. El chico negro 
que se lavó la cara bailará un 
chotis con la Cibeles, con 
suerte y dinero de por medio, 
y cantará con voz eléctrica 
ante los venerables leones de 
las Cortes. El edil capitalino, 
Juan Barranco, se frota las 
manos pensando en lo 
«guay» que iba a quedar en 
la foto de rigor y hasta es pro-

18~ 

bable que la oposición le die
se un respiro y se fuese con él 
al concierto. Muchos millo
nes de pesetas, dicen que 
cien, será el reclamo perfecto 
del Ayuntamiento, y sólo fal
ta que el nene malo diga sí a 
lo castizo y se ajuste al espa
cio abierto del rockódromo 
campestre madrileño. Si vie
ne, que parece que sí, Mi
chael hará que el verano en 
Madrid sea hasta un estímulo 
para todos aquellos que en 
esto de la música amen lo 
«terroríficamente malo» que, 
ya se sabe, es lo último que 
suena. ■ 

Juan Luis Martín 
y Paco de León 

NACIONALES 
SINGLES 

l. Radio Futura. 
LA NEGRA FLOR 
(BMG-ARIOLA). 

2. F. Mercury-M. Caballé. 
BARCELONA 
(POL YGRAM). 

3. Vicki Larraz. 
BRA YO SAMURAI 
(CBS). 

4. Miguel Rosé. 
COMO UN LOBO 
(WEA). 

5. Toreros Muertos. 
ON THE DESK 
(BMG-ARIOLA). 

LP 

l. Luis Cobos. 
TEMPO DE 1T ALIA 
(CBS). 

2. La déca_da prodigiosa. 
LOS ANOS 70 
(HISPA VOX). 

3. Julio Iglesias. 
UN HOMBRE SOLO 
(CBS). 

4. Duncan Dhu. 
EL GRITO DEL 
TIEMPO 
(G. ACCIDENT). 

5. Joaquín Sabina. 
HOTEL, DULCE 
HOTEL 
(BMG-ARIOLA). 

INTERNACIONALES 

l. Rick Astley. 
NEVER GONNA GIVE 
YOU UP 
(BMG-ARIOJ.,A). 

2. The Communards. 
NEVER CAN SA Y 
GOOD BYE 
(POL YGRAM). 

3. Michael Jackson. 
THE WA Y YOU MAKE 
ME FEEL (CBS). 

4. Modero Talking. 
IN 100 YEARS 
(BMG-ARIOLA). 

5. Pet Shop Boys. 
WHA T HA VE I DONE 
TO ... ? (EMI-ODEON). 

1. Bruce Springsteen. 
TUNNEL OF LOVE 
(CBS). 

2. Michael Jackson. 
BAO (CBS). 

3. George Michael. 
FAITH (CBS). 

4. Mike Oldfield. 
ISLAND (VIRGIN). 

5. The Communards. 
RED (POL YGRAM). 

• 
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TABACALERA 

podría instalarse en GET AFE 

En diversos medios de comunica
ción y repetido reiteradamente por el 
responsable municipal de Leganés, 
don Fernando Abad, se ha comentado 
el proyecto de Tabacalera de instalarse 
en nuestra vecina localidad. 

Noticias de fuentes bien informa
das, comunican a Getafe-Expres que 
el traslado de la central de Tabacalera 
en Madrid y los almacenes de Valde
moro, podrían instalarse en nuestra 
localidad, y que esta decisión está su
jeta a la concesión de suelo industrial 

que nuestros responsables municipa
les tienen solicitado. La instalación de 
Tabacalera en Getafe, supondría un 
beneficio notable que repercutiría de 
manera considerable en distintos fren
tes, destacando la creación de nuevos 
puestos de trabajo, y la repercusión de 
actividad económica a nuestra indus
tria auxiliar, que en distintos sectores 
podría verse beneficiada con un incre
mento de pedidos que se desarrolla
rían dentro de la lógica actividad de la 
empresa a instalar. ■ 
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Getafe abandona 
su penuria en 1 + D 

Según un estudio de la OCDE, España y 
Portugal son los dos países miembros de este 
organismo que gastan menos en investigación 
tecnológica con relación al Producto Interior 
Bruto (PIB) de su respectivo país. 

En Getafe, ha llegado el momento de rom
per moldes en contra de estudio, a su nivel 
como es lógico. La instalación en nuestra lo
calidad del Centro de Altas Tecnologías, su
pone, cuando menos, un logro importante 
tanto para sus empresarios, que podrán bene
ficiarse del mismo, como para los promotores 
del mismo que pueden presumir de contribuir 
en su medida en el avance de la investigación 
tecnológica en nuestra sociedad industrial. 

Las exigencias de modernización de nuestra 
industria y el futuro tecnológico que se aveci
na, pasa inevitablemente por asignar reme
dios y recursos suficientes para que la investi
gación no continúe siendo escasa o pobre en 
nuestra actividad económica, y menos en re
lación con otros países en nuestro entorno. 

Ojalá que nuestras empresas tomen con
ciencia de la necesidad de invertir en I + D, y 
que su aplicación práctica del mismo, benefi
cie a su actividad empresarial. 

En definitiva, y recalcando la noticia, Geta
fe ha dado un gran paso con la instalación del 
Centro de Altas.Tecnologías en su terreno. ■ 

FRASES 
SUELTAS 

Paul Samuelson (Premio 
Nobel de Economía): 

«La bolsa nunca vol
verá a ser un casino 
como antes del crack». 

¡Pobrecillos croupieres .... ! 

ANGEL PANERO 
Presidente de CEPYME 

JOSE FERRER 
Presidente de FREIXENET 

EUGENIO ESCOBAR 
Empresario Poi. San Marcos 

Joaguín Leguina: 
«Solchaga no es un 

Ministro de Economía 
eterno». Enhorabuena a ANGEL 

PANERO que ha resultado 
reelegido Presidente de 
CEPYME en la Asamblea 
General Electoral de esta Aso
ciación, celebrada el 1 O de di
ciembre del pasado año 
1987. 

«Su capacidad de acción 
transforma su ilusión en espe
ranzas para el pequeño y me
diano empresario.» ■ 

Los 135 millones de bote
llas vendidas en 1987 señalan 
la nueva frontera del cava es
pañol. 

José Ferrer lleva en la san
gre su amor a la tierra, a la 
cepa y la uva, a la cava y la 
empresa. 

BRINDAMOS CON 
FREIXENET POR FREIXE
NET. ■ 

Fue uno de los pioneros en 
instalar sus «dominios empre
sariales» en este nuevo polígo
no de Getafe, y es uno de los 
empresarios punteros en su 
sector, del corte de chapa. Su 
afabilidad y buen carácter es 
de sobra conocido por el resto 
de los empresarios de la 
zona. 

El desarrollo de su empresa 
así lo demuestra. ■ 

¡Quién sabe Joaquín ... ! 

Antón Sarasqueta (Cam
bio 16): 

«Tanto si se trata del 
ombligo del poder como 
el de Sabrina». 

¡Hombre, no compares ... ! 
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INVERSIONES 
La Comunidad de Madrid invertira 
este año 1.977 millones de pesetas 
en carreteras 

La Comunidad de Madrid invertirá durante este año 1.977 millones 
de pesetas en una decena de obras del Plan de Carreteras, las cuales 
tienen un coste total de 4.000 millones de pesetas, informó Fernando 
Menéndez, Director General de Carreteras. Las restantes cantidades, 
hasta completar esta cifra, se invertirán en 1989 ( 1.322 millones) y en 
1990 (693 millones). 

Las obras son: 
- Tramo norte del «By-Pass»: enlace de la N-IV (Andalucía) con la 

M-30. 
- Carretera de San Martín de la Vega a la N-III (V_alencia). 
- Acondicionamiento de la carretera de Parla a Pinto. 
- Segundo tramo de la carretera de Móstoles a Villaviciosa de Odón. 
- Enlace de las carreteras M-603 y M-607. 
- Carretera de Leganés a la Vía Lusitana (Madrid). 
- Carretera de Alcalá a Meco y acceso a la Universidad. 
- Carretera de El Berrueco a Lozoyuela. 
- Carretera de Aldea del Fresno a Chapinería. 
- Carretera de Robledo de Chavela a la M-539. 
Además, no incluida en el Plan de Carreteras de la Comunidad de 

Madrid, la Dirección General de Transportes acometerá la construcción 
en 1988 del nuevo aparcamiento disuasorio de Pinar de las Rozas. ■ 

Sector a sector: Hostelería 

El Gremio de Hostelería informa: 

A continuación informamos a los industriales pertenecien
tes al sector de Hostelería de Getafe, de la notificación envia
da por el Gremio de Hostelería de Getafe a esta redacción 
del Suplemento Económico de Getafe Expres. 

• El Gremio de Hostelería de Getafe estudia en estos momentos junto 
con el Ilmo. Ayuntamiento de Getafe y el Instituto Nacional de Em
pleo, la posibilidad de establecer un convenio con los industriales del 
sector de Hostelería de nuestra localidad, para que los alumnos de la 

A 
COMUNIDAD DE MADRID 

1985 1986 1987 

PARO 
Miles de personas 374,5 355,7 286,1 

SUPERFICIE 
En km2 - - 7.995 

POBLACION - - 4.690.000 

DENSIDAD 
Por hab/km2 - - 586,6 

CAPACIDAD DE 
COMPRA/ha bit. 1,35 1,37 1,33 

Fuente: Anuario BANESTO' 
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ZUR 
La Cámara de Comercio e Industria 

pide prórroga para la ZUR de Madrid 

Ante la próxima finalización del plazo de vigencia previsto para aco
gerse a los beneficios de la Zona de Urgente Reindustrialización (ZUR) 
de Madrid, la Cámara de Comercio e Industria ha pedido al Ministerio 
de Economía y Hacienda una prórroga del plazo para obtener dichos 
beneficios y de esta forma evitar unos perjuicios irreparables para la 
ecnomía regional. 

De no prorrogarse el plazo los municipios integrados en la ZUR, 
Alcalá de Henares, Alcorcón, Fuenlabrada, Getafe, Leganés, Parla, Pin
to, San Fernando de Henares y Torrejón de Ardoz, dejarán de recibir 
ayudas con finalidad regional , provenientes tanto de las instancias esta
tales como de la política regional de la CEE. De ahí que la Cámara de 
Comercio e Industria haya pedido al Ministerio de Economía y Hacien
da que estos municipios obtengan una prórroga para seguir acogiéndose 
a dichas ayudas, y la permanencia de la ZUR madrileña dentro del 
sistema de incentivos regionales, en el marco de la Ley 50/ 1985 de 27 
de diciembre de Incentivos Regionales para la corrección de desequili
brios económicos interterritoriales. ■ 

Escuela de Hostelería de Getafe (escuela que se quiere formar en 
nuestro pueblo), puedan realizar las «prácticas» en los establecimien
tos del ramo que quieran suscribir dicho convenio. 

Creemos que esta Escuela de Hostelería puede resultar muy benefi
ciosa para un sector de nuestra juventud, interesado en formarse ade
cuadamente en esta profesió'n, y que se deben de dar todo tipo de 
facilidades a los establecimientos que quieran, porque les interese, 
acoger a los alumnos de dicha escuela. 

• El Gremio de Hostelería de Getafe ha puesto en marcha un servicio 
de Asesoramiento a nivel fiscal , laboral, etc., para sus asociados, desa
rrollando este mismo gabinete el servicio de Asesoramiento del Gre
mio como tal. Pronto los asociados al Gremio podrán recibir valiosa 
documentación, a modo de circulares, de aquellos asuntos que afec
ten al sector en el que operan. 

• Informa el Gremio que se está en comunicación con el Ayuntamien
to de Getafe para tratar temas, tan importantes para ellos, como la 
Seguridad Ciudadana, Impuestos sobre Mesas y Veladores, etc. ■ 

Recordamos a los interesados que el domicilio social del Gremio es el siguiente: 
Gremio de Hostelería de Getafe, c/ Madrid, 29-1.º. 
GET AFE (Madrid). 

Biblioteca_ del empresario 

«Más allá de la 
cuenta de resultados» 
Tad Tuleja 
Editorial Plaza & Janés 
270 páginas. 1.750 pesetas. 

Tad Tuleja, editor de temas 
económicos y especialista en 
técnicas de venta, demuestra 
en su último libro que la em
presa que va más allá de la 
cuenta de resultados trimestra
les, en realidad fomenta la sa-
1 ud a largo plazo de la corpora
ción mediante factores como la 
mejora de la productividad de 
los empleados y la reducción 
de la tasa de renovación del 

MASAUA DE lA 
CUENTA 

DE RESULTADOS 
Caro los hderes empresariales estan 

CCTMrtierdJ ~ étr.a m berefa:is 
TADTULEJA 

personal, el incremento de ne- el fomento del juego limpio 
gocios que vuelven a empezar, entre competidores, etcétera. 



Suplemento de ECONOMIA 
La fábrica Ericcson albergará un Centro de Altas Tecnologías 

1 1 

se contempla que el proyecto definiti

Getafe: El chip prodigioso vo quedara finalizado hacia el mes de 
junio o julio y las obras podrían co

'--------------------------------~ menzar en el mes de septiembre. 

Getaf e, en los próximos años, se va a convertir en el Centro de Altas 
Tecnologías de la Comunidad Autónoma de Madrid, tras un estudio de las 
instalaciones de la fábrica Ericcson que es en la actualidad propiedad del 
Ayuntamiento. 

•••••••••••• •••••••••••• •••••••••••• ••••••••••• ••••••••••• ••••••••••• ••• • •• ••••••••••• ••••••••••• ..... , ..... . 
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El futuro está en el chip. 

La llegada del Centro de Altas Tec
nologías de la Comunidad Autónoma 
de Madrid, primer centro a nivel na
cional en su categoría, no ha sido una 
casualidad del destino. El gobierno re
gional tenía planificado la construc
ción de un Centro de Altas Tecnolo
gías en la zona Norte de Madrid, 
como suele ocurrir en estas casiones 
en la mente de los responsables auto
nómicos EL SUR SEGUIA SIN 
EXISTIR. El Ayuntamiento de Getafe 
puso en marcha sus inquietudes y es
tableció una serie de contactos que 
fructificaron hace ahora un año. 

Ofrecieron como posibilidad de 
ubicación la Fábrica Ericcson, que es 
actualmente propiedad del Ayunta
miento. Los responsables del Instituto 
Madrileño de Desarrollo realizaron 
cinco visitas a Getafe durante el últi
mo año para estudiar las posibilidades 
de albergar el Centro de Altas Tecno
logías de la Comunidad Autónoma de 
Madrid, en los terrenos que alberga
ron la industria Ericcson. 

COMUNICACION 
PRIVILEGIADA 

sables municipales bastante obvias, 
«porque Getafe es un centro muy bien 
comunicado, hay un nivel de empre
sas y tecnológico importante. Está al 
lado del intercambiador, en la comu
nicación tanto con Madrid, con Villa
verde y con el resto de la zona». 

Algunos detalles para la construc
ción del nuevo Centro de. Altas Tec
nologías se fueron puliendo en las dis
tintas visitas que los responsables del 
IMADE realizaron a la localidad, que
daba por solucionar los temas referi
dos a los edificios a construir y los edi
ficios a conservar de la antigua fábrica 
Ericcson. Se habían hecho antepro
yectos donde se había visto que las 
partes de las naves podrían valer para 
determinados talleres de investigación 
y experimentación, pero los edificios 
de oficinas habría que derribarlos. 
Hace tres semanas tomaron la deci
sión de ubicar el Centro en Getafe, de
rribar los edificios y hacerlos nuevos. 
El Ayuntamiento de Getafe ha entre
gado el planing del proyecto en el que 

---... 

ACUERDO 
POR t:'.\lANIMIDAD 

El Pleno del Ayuntamiento de Ge
tafe tomó por unanimidad el acuerdo 
de ceder gratuitamente al IMADE 
12.000 m2 de suelo para la construc
ción de este Centro de Altas Tecnolo
gías. Todos los grupos políticos del 
Ayuntamiento de Getafe estaban tre
mendamente satisfechos ante la llega
da de este Centro de la Comunidad 
Autónoma de Madrid. No obstante, el 
portavoz y líder de la Coalición Iz
quierda Unida en Getafe planteó en la 
Comisión correspondiente que sería 
aconsejable el que la cesión al IMADE 
fuera de uso y no de propiedad. En el 
correspondiente pleno de aprobación 
de la cesión gratuita de suelo, a pesar 
de aprobarse por unanimidad este 
punto, se contempló la intención por 
parte del Ayuntamiento de Getafe de 
intentar negociar la cesión para que 
fuera de uso y no de propiedad. Adol
fo Gilaberte manifestó al concluir el 
pleno que «se debía intentar conven
cer a los responsables del IMADE, si 
no se conseguía tampoco ocurriría 
nada dado que nuestro grupo conside
ra especialmente importante la llegada 
del Centro de Altas Tecnologías a Ge
tafe». ■ 

--

Los responsables autonómicos se 
decidieron finalmente por Getafe. Las 
razones eran varias y para los respon-

Esta es la ubicación de las instalaciones del Centro de Altas Tecnologías de la Comunidad Autónoma de 
Madrid. 
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Empezó con un millón y ya factura mil millones 

Antonio 
Barriopedro, 
Historia de una aventura 
empresarial en crecimiento 

Un millón largo de pesetas, algunos camiones prestados por Mahou y 
muchas ganas de trabaj;:ir llevaron a los Hermanos Barriopedro a embar
carse en la aventura de la cerveza. Una aventura que les ha reportado 
mucho trabajo y suponemos que también recompensas económicas. En el 
camino han quedado muchos esfuerzos recompensados. Esfuerzos, que se 
quedaban dormidos en la moqueta de la oficina de la empresa. 

Cuando un buen día de invierno uno de 
los hermanos de ANTONIO BARRIOPE
DRO se le acercó, para hablar de cosas sin 
trascendencia aparente, ninguna constela
_ción ·galáctica volaba sobre la buena nue
va, aunque aquel diálogo, digno del CIU
DADANO KANE de ORSON WELLES, 
pasaría a la pequeña gran historia de BA
RRIOPEDRO HERMANOS. ¿Porqué no 
pedimos la concesión de Getafe?, le dijo a 
su hermano de una manera un tanto in
sustancial. -No digas tonterías, dijo An
tonio de una manera harto insensata 
como el tiempo se iba a encargar de de
mostrar. 

Lo cierto es que la vida de los BARRIO
PEDRO no fue de color de rosas, su cuna 
no fue precisamente de oro y tuvieron que 
sudar y trabajar como cualquier hijo de 
vecino, con la diferencia de que esta piña 
de 7 hermanos amaba la aventura y no 
desdeñaba los esfuerzos sobrenaturales. 
«Con 17 años comencé a trabajar en cerve
zas MAHOU, concretamente en el depar
tamento comercial. Con 14 años yo era el 
mayor de la familia y mi padre falleció, ha
bía que buscar trabajo donde fuera y tuve 
la-suerte de trabajar en MAHOU. Me vine 
desde el pueblo, en la provincia de GUA
DALAJARA concretamente, entré a tra
bajar en MAHOU aJ-igual que mis herma
nos un tiempo más tarde. He estado traba
jando en MAHOU durante dieciocho años 
y en los últimos tiempos la directiva de 
MAHOU tomó la determinación de que se 
dedicarían exclusivamente a producir la 
cerveza y el resto de la distribución lo iba a 
dar a concesionarios. Mis hermanos y yo 
hicimos uná solicitud a MAHOU, concre
tamente para la zona de GET AFE, aunque 
no conocíamos la zona sabíamos por la tra
yectoria de ventas en MAHOU, y la consi
deramos apropiada. En el año 81, MA-
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HOU nos concedió una de las zonas, que 
fue concretamente GETAFE. Aprovecho 
para expresar mi .agradecimiento a don 
José García Montes, Director Comercial 
de Mahou, quien nos ayudó en nuestra 
aventura empresarial. Comenzamos a tra
bajar sin medios, con el dinero que MA
HOU nos dio por pedir la baja en la em
presa y hasta ahora. Siete años trabajando 
con MAHOU y hace dos años que COCA
COLA nos pidió la distribución de sus pro
ductos aquí, al igual que otra gama de be
bidas entre las que se encuentran vino de 
Rioja, agua mineral, mosto de uva, etc.» 
La verdad es que el paso de empleado a 
empresario fue decisivo en la carrera de los 
hermanos BARRIOPEDRO. La decisión 
era tan delicada que en principio hubo di
visión de opiniones en el tendido de los 
BARRIOPEDRO. Los había que prefe
rían luchar por encontrar el «arca perdi
da», que confiaban en que con constancia 
y tenacidad la cosa podría salir adelante 
para vivir un futuro más placentero, aun
que quizás más complicado. También los 
había que se consideraban, y no sin razón, 
aceptablemente situados en la empresa, y 
la seguridad de un puesto de trabajo podía 
más que la riqueza envuelta en el paño de 
la más oscura incógnita. Dimes y diretes 
mil, llevaron por fin a los BARRIOPE
DRO a embarcarse como empresarios en 
la aventura de la cerveza, una aventura 
que les ha salido a la perfección. Casi lo 
han hecho tan bien como INDIANA JO
NES, con la diferencia que ellos contaban 
con menos medios. Algo más de un millón 
de pesetas y muchas ganas de triunfar. 
«Siempre hemos sido una familia con mu
chas inquietudes, no nos conformábamos 
con trabajar en una empresa y esperar que 
llegara nuestra jubilación. Sabíamos el ni
vel de introducción de cervezas MAHOU, 

sobre todo en la zona Centro, y pensába
mos que con nuestro trabajo podríamos sa
lir a flote.» 

Indudablemente el hecho de que se con
cediera a los BARRIOPEDRO comerciali
zar la cerveza en GET AFE no fue una ca
sualidad del destino, «sin que sea falsa 
modestia creo que se debió a que demos
tramos durante los años que trabajamos 
para MAHOU nuestra eficiencia y nuestro 
buen trabajo. El consejo de administración 
de la empresa se tuvo que reunir para dar 
el visto bueno a la concesión de una zona a 
empleados de la propia empresa, lo que en 
su momento fue una excepción importante 
dentro de las reglas de la directiva de la 
empresa». MAHOU empujó de manera 
decisiva a ese recién nacido que eran los 
BARRIOPEDRO HERMANOS EM
PRESARIOS que comenzaron con un 
millón y algo de pesetas y con el préstamo 
de los vehículos de MAHOU. «Comenza
mos a trabajar con doce trabajadores, pa
samos una época muy difícil, y recuerdo 
ahora con simpatía, que los empleados die
ron más de lo que podían, pues había días 
que acabábamos de trabajar a las dos o las 
tres de la madrugada, y empezábamos a 
repartir a las seis de la mañana porque ha
bía que estar al pie del camión para servir 
a nuestros clientes.» Sobre la moqueta de 
la coqueta oficina donde nos ha recibido 
ANTONIO BARRIOPEDRO, durmió 
este empresario aventurero que convirtió 
las noches en días e hizo de sus trabajado
res una piña de amigos que le ayudaron en 
todo momento. 

«Yo soy el que dirijo la empresa BA
RRIOPEDRO HERMANOS porque mis 
hermanos, en su día, acordaron de que fue
ra yo el cabeza visible, ellos trabajan den
tro de la empresa desempeñando otros co
metidos: inspectores de ventas, administra-
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tivo. En cuanto a , satisfacción personal, 
pues evidentemente me produce una satis
facción tremenda el ver que el montón de 
horas de trabajo que hemos empleado aquí 
desde la persona con menos categoría has
ta la persona con más categoría, pues ha 
dado sus frutos.» Habla de sus hermanos 
desde abajo, a pie de camión, como en los 
tiempos felices pero trabajosos en que em
pezaron a levantar este pequeño imperio, 
porque se considera de igual a igual y no 
concede especial relevancia al hecho de 
que él sea el cabeza visible. Evidentemen
te, en este caso parece imposible que lo 
que la NATURALEZA unió en apacible 
hermandad algo o alguien lo pueda sepa
rar: «Hay una anécdota en torno a cuando 
nos dieron la concesión y es que el director 
gerente de MAHOU, uno de los mayores 
problemas que veía era que precisamente 
al ser una empresa familiar y por otras ex
periencias que él conocía es que otras em
presas familiares nunca salían bien. Y o le 
dije que evidentemente como cualquier 
otra empresa podía salir mal, pero no por 
el hecho de que fuéramos hermanos por
que sólo se tenía que fijar en la empresa 
que trabajaba que era de los HERMA
NOS MAHOU y verdaderamente funcio
naba muy bien.» 

El futuro no puede presentarse mejor 
para los BARRIOPEDRO, la distribución 
de bebidas no sólo de GETAFE sino en 
toda la Zona Sur empieza a ser una cosa 
casi exclusiva de BARRIOPEDRO, quizás 
porque se lo ha ganado a pulso, o quizás 
porque lo ha buscado. Los objetivos más 
próximos son el crecimiento poco a poco, 
«la idea de esta empresa, es llegar un mo
mento cuando tengamos las instalaciones 
suficientes, en que el propietario de la 
HOSTELERIA y de la ALIMENTA
CION DE GETAFE cualquier producto 
que pueda demandar y se le pueda atender 
perfectamente. Nos hemos fijado la norma 
de no distribuir productos nuevos conti
nuamente para no crear confusionismo, y 
vamos estudiando ofertas para la distribu
ción de los productos pero con mucha cau
tela». Casi es una historia de ensueño, un 
cuento de hadas en versión moderno sobre 
unos empresarios que surgieron de la nada 
y que quizás acompañados de la mano por 
la DIOSA FORTUNA puedan seguir con
siguiendo importantes cotas de poder eco
nomico. «He estudiado casi lo normal, 
quizás un poco más con mucho sacrificio 
puesto que desde muy joven me quedé sin 
padre, estuve estudiando en un seminario, 
tuve que salir después porque aunque yo 
estaba estudiando con beca, mi madre no 
tenía el dinero suficiente. Hice hasta el Ba
chiller Superior pero no pude estudiar 
más. No me considero un fenómeno socio
lógico, en España creo que desgraciada
mente sólo se conoce el funcionamiento y 
la trayectoria de los directivos y las gran
des empresas y por desgracia lo que está 
ignorado es el pequeño directivo y no se 
valora el estar trabajando 16 o 18 horas 
diarias, y creo que hay muchos directivos 
en España que están haciendo lo mismo 
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que estamos haciendo nosotros.» «El éxito 
de nuestra gestión yo lo achaco a una gran 
plantilla de trabajadores y que en el mer
cado hemos creado una sensación, que es 
cierta, de seriedad y de servicio.» 

Después de una vida dedicada a la cer
veza, ANTONIO BARRIOPEDRO sigue 
siendo amante de la madre del cordero, 
del auténtico origen y motivo de desvelos 
y satisfacciones, «parto de la base de que 
todos los productos que tenemos los trata
mos con mucho cariño y estamos muy 
identificados con ellos, ahora bien por el 
tema sentimental no cabe duda que me 
quedo con la cerveza MAHOU». A AN
TONIO BARRIOPEDRO no le tienta de 
momento el mundo de la política, se son
ríe porque según dice nunca se ha sentido 
importante. BARRIOPEDRO se conside
ra una hormiguita que piensa que todos 
los días tiene que ir dando un paso para ir 
creciendo en el mercado poco a poco, la 
facturación es importante pero en cuanto 
al tema de la política. «NO POR FAVOR, 
estoy en la vicepresidencia de la Asocia
ción de Empresarios simplemente porque 
en el acto fundacional hablé un poco más 
que los demás, y entonces a la hora de ele
gir la directiva el resto de las personas pro
pusieron que fuera yo. Pienso que por 
ejemplo la labor de alcalde es muy delica
da y habría que ponerse en el puesto de Pe 
dro Castro para saber qué está haciendo 
mal, y qué se podría estar haciendo me
jor.» 

ANTONIO BARRIOPEDRO sigue 
gestando proyectos y tiene perspectivas, 
no sabemos si tan prometedoras como el 
proyecto MAHOU, pero concretas y rea
les. Sus inquietudes de momento son se
creto sumarial, quizás dentro de unos me-

ses vuelva a aparecer con sus nuevos pro
yectos en estas páginas. Atrás habrán que
dado aquellos tiempos de sueños perdi
dos y trabajos encontrados con tres horas 
de cama diarias en la moqueta de la ofici
na. ■ 

Equipo-3 

• VENTAS 1982-1987: 50.000.000 li
tros. 

• BEBIDAS QUE DISTRIBUYE: 
MAHOU. COCA-COLA, VINO 
V ALDEPENAS. AGUA MINERAL 
FONTENOVA Y FONSANA. 
VINA BERCEO (vino). 

FACTURACION 1981: 300 MI
LLONES DE PESETAS. 

FACTURACION 1988 (PREVIS
TA): 1.000 MILLONES DE PE
SETAS. 

PLANTILLA: 35 PERSONAS. 1 DI
RECTOR. 2 INSPECTORES DE 
VENTAS. 1 PREVENTIST A, 2 AD
MINISTRA TI VOS y 29 EMPLEA
DOS DE DISTRIBUCION Y REPAR
TO. 
PROYECTOS: AMPLIACION EN 
PLANTILLA EN CINCO TRABAJA
DORES MAS. 
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Empresas y empresarios 

RAMON 
MENDOZA 

EMPRESARIO 
y 

PRESIDENTE 

del 
REAL MADRID 

Aquel joven inquieto y tenaz, que actualmente presu
me de tener mucho respeto a la vida, y que dejó aparca
do en el recuerdo su inquietud por estudiar Medicina 
por la Facultad de Derecho, recuerda sus años de juven
tud con verdadera nostalgia. 

«Yo era un chaval solitario, que tuvo que empezar 
muy pronto a sacar adelante su vida valiéndome por mí 
mismo.» 

Sus primeras actividades comerciales se movieron en 
terrenos muy polifacéticos (vender libros, realizar a 
multicopia sus apuntes y venderlos posteriormente a los 
compañeros que no podían asistir a clase, cronista del 
MARCA, limpiacristales, etc.). 

Fue compañero de bufete de JOSE MARIA RUIZ 
GALLARDON y NEMESIO FERNANDEZ CUESTA, 
en sus comienzos en la Abogacía. 

Después de varios meses como asesor comercial en el 
BANCO EXTERIOR, inició sus pinitos como profesio
nal del Comercio Exterior. 

Vender y comprar, comprar y vender, era su vida en 
aquel entonces, y a estas actividades dedicaba todo su 
tiempo. 

Sus actividades de importaciones y exportaciones le 
han llevado a realizar negocios en casi todos los conti
nentes, resaltando especialmente sus actividades comer
ciales con la URSS, y más en la difícil época, en que él 
las inició, y sin medios materiales a nivel de elementos 
de comunicación que las hacía más difíciles aún. 

Su afición por los caballos le llevó a tener su primer 
ejemplar (caballo) en 1970, siendo posteriormente Pre
sidente de la Sociedad de Fomento de la Cría Caballar 
Española. 

Consejero del Banco Exterior, Consejero de PRISA 
(Editor<\ del PAIS) y PRESIDENTE DEL REAL MA
DRID, Club de Fútbol, su mayor logro a nivel de ilu-
sión juvenil. . 

Las claves de su éxito: «FUER TE VOLUNTAD, ES
PIRITO DE SACRIFICIO Y ALGO DE SUERTE, 
SIEMPRE QUE SE BUSQUE A LA MISMA.» 

«Así es RAMON MENDOZA.» ■ 
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~ERSONAJE 

Ramón Mendoza. 

TABLERO DE A VISOS 

11 PREMIOS «GETAFE EMPRESARIAL» 
Según informaciones llegadas a la redacción de este SU

PLEMENTO ECONOMICO «GETAFE EXPRES», se 
está trabajando para la organización de la segunda entrega 
de premios «GET AFE EMPRESARIAL», con el ánimo de 
premiar la labor, esfuerzos y méritos de los empresarios de 
nuestra localidad. 

La idea de conceder premios a distinto nivel pueden 
consagrar definitivamente estos galardones en el mundo 
económico-empresarial de nuestra localidad. 

Tres premios a nivel nacional , y seis premios a nivel 
local, para premiar la buena labor en distintas facetas de las 
empresas, junto con un premio a nivel nacional y otro a 
nivel local, para premiar al mejor empresario del año a 
nivel individual, pueden plasmarse en un emocionante 
acto, que esperemos esté al nivel que el sector al que se le 
quiere rendir homenaje se merece. 

La fecha prevista para la entrega de estos premios es el 
mes de marzo. ■ 
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El mini-Corte Inglés llega a Alcorcón 

HIPERCOR TOMA POSICIONES 

Un nuevo Centro Comercial se construirá próximamen
te en Alcorcón. Hipercor creará aproximadamente 600 
puestos de trabajo directos a los que hay que sumar unos 
1.600 trabajadores en los diferentes sectores relacionados 

con la construcción. El Corte Inglés, S. A. se interesó por 
ubicarse en esta localidad del sur de la región para una 
serie de departamentos destinados a alimentación, bazar, 
textil y hogar. 

Con una suE_erficie construida de 41.100 metros cuadrados 

-i[j 
~ 
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Defensa del pequeño y mediano comercio 

La reconvers1on industrial, tal y como marchan las cosas, 
parece inevitable. Como inevitable es la protesta generalmente 
airada de los pequeños y medianos comerciantes ante la instala
ción de grandes superficies comerciales próximas a su zona de 
negocio. Por eso en Alcorcón los responsables municipales de la 
Comisión Informativa de Urbanismo del 14 de septiembre pa
sado aprobaron una solicitud a los promotores del futuro Cen
tro Comercial de Actividades Terciarias para que otorgasen un 
derecho preferente de dos meses para la compra o alquiler de 
locales pequeños que van a existir en el recinto a los habitantes 
de Alcorcón. Con todo las protestas y el malestar entre los pe
queños y medianos comerciantes es evidente. La configuración 
urbana de S. José de Valderas va a sufrir un importante cambio 
con la construcción de esta gran superficie comercial. El Centro 
Comercial se complementará con espacios destinados a aparca
mientos con 1.400 plazas, almacenes y servicios generales que 
de acuerdo con lo previsto en el Plan General Urbano se sitúan 
bajo rasante. ■ 

EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Poi íg. San Marcos 
C/. G - Parcela C - 22 
Teléf. 682 81 82 

Ap. Correos, 48 - Getafe 
28900 Getafe (Madrid) 

:l-~.~--~_;.~ 
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Hipermercados en el centro de las ciudades 

Los expertos apuntan que en un futuro, cada día más 
cercano, los hipermercados se instalarán en el centro de 
las ciudades, no excederán demasiado de una superficie 
de ventas de 2.500 m2 con un área de mercado de unas 
30.000 personas de las que casi un tercio accederá a pie, 
por residir en las cercanías. Un hipermercado español ne
cesita, según los expertos, una clientela potencial de 
90.000 personas para ser rentable. La experiencaia de los 
que se están instalando en el sur de la región demuestra 
que existen esos 90.000 clientes potenciales. 

La inmediata noticia de la realidad de instalación de 
grandes hipermercados en localidades de más de 100.000 
apunta a una lectura problemática por cuanto los peque
ños y medianos comerciantes sienten la muerte próxi
ma. ■ 

EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBINAS 
POLEAS, etc. 

C/. G - Parcelas 23-24 
-Poi ígono San Marcos 

Teléf. 68216 22 
GETAFE (Madrid) 
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BOLSA EXPRES - BOLSA EXPRES - BOLSA EXPRES 
Se inicia esta nueva sección de servicio al empresario de nuestra localidad con el ánimo de tenerle informa

do de las distintas oportunidades y demandas o servicios que lleguen hasta la redacción de este SUPLEMENTO 
DE ECONOMIA DE GET AFE EXPRES. 

Por ello solicitamos la colaboración de todos los sectores interesados en ofrecer o pedir datos o elementos de 
su interés. 

La correspondencia deben de dirigirla a: 

SL1PLE1\IENTO DE ECONOMIA 
G ET AFE EXPRES 
Cuestas Bajas, 11-1.º 
28901 GET AFE (Madrid) 

Nuestra BOLSA DE OPORTUNIDADES constará en principio de las siguientes secciones: 
BOLSA DE TRABAJO, BOLSA DE SUBCONTRA T ACION DE TRABAJOS, BOLSA DE MAQUINA

RIA USADA, CONCURSOS Y SUBASTAS, ALQUILER Y VENTA DE NA VES INDUSTRIALES, Y DE
MANDA DE IMPORTACIONES Y EXPORTACIONES DE BIENES DE EQUIPO Y PRODUCTOS ELA
BORADOS. 

CASAS ALEMANAS BUSCAN REPRESENTANTES EN ESPAÑA: 

Aparatos dinamométricos, aparatos de pesada, aparatos dosificadores (caja de medición de fuerza de apriete 
hidráulicos, instalaciones de medición de fuerza de apriete eléctricas y mecánicas, balanzas para cargas colgantes 
mecánicas, hidráulicas y eléctricas), se busca preferiblemente ingenieros o empresas de ingeniería, la representa
ción será únicamente para Cataluña 
Metron GmbH, Postfach 102562, Hundbrinkstr. 26, 4300 Essen 1, Tel. 201/31771, Tlx. 857271 . 

Instalaciones de ahumar y cocinar para la fabricación de embutidos y elaboración de carne 
Heinrich Stein GmbH + Co. KG, Schwabstr. 49, 7102 Weinsberg, Tel. 7134/8071, Tlx. 728359. 

Herramientas de acero puro 
Ullmer GmbH, P.O. Box 15, 6393 Wehrheim. 

Casquillos para lámparas, halógenos y lámparas de ballonte 
Bender und Wirth GmbH + Co., P.O. Box 112 7, 5883 Kierspe l. 

Tubos de hierro soldado con y sin recubrimiento de latón, tubos de latón de pared delgada, tubos de hierro 
soldados recubiertos de PVC para la industria del mueble, de lámparas, de decoración interior, etc. · 
Gebr. Klusendick, Postfach 380, 5750 Menden. 

Piedras de joyería pulidas, artículos de tales piedras, piedras de joyería en bruto y corbatas 
Hermann Grimm, Rich.-Wagner-Str. 16, 6580 Idar-Oberstein 2, Tel. ~781/42323. 

Especias y productos auxiliares para la industria cárnica, también especias para la hostelería 
Gewürzwerk Hermann Laue GmbH + Co. , Kampstr. 7, 2000 Hamburg 6, Tel. 40/431620, Tlx. 2174874. 

Esponjas, bayetas (non wouven), trapos para limpiar coches y ventanas (cuero especial) 
KG Kongsfoss Fabrikker, Sorbenstr. 3, 2000 Hamburg 26. 

Artículos eléctricos y mecánicos para el cableado y fijación para todos los sectores manufacturados 
Heymann Manufacturing GmbH, Zu den Mühlen 17, 6300 Giessen. 

CASAS ALEMANAS DESEAN REPRESENTAR CASAS ESPAÑOLAS: 

Maquinaria para la madera 
Brecht und Partner GmbH, Schulstr. 12, 7801 Schallstadt. 

DIRECCIONES DE INTERES 
Cámara de Comercio Alemana para España 
Paseo de la Castellana, 18. 
28046 MADRID. 
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CEOE 
Diego de León, 50. Tel. 262 44 10. 28006 MADRID. 
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Seat • Sistema Vehículo Ocasión 

HAGA HUMEROS: 
MESES 71 A FONDO. 00 

PUNTOS DE 

1 O ASISTENCIA 
■ TECNICA. 36 PARA PAGAR. 

MODELO 

Seat Fura GL 
Seat Trans Cerrada 
Seat Panda 40 
Seat Panda 40 
Seat Panda 40 
Seat Panda 40 

MATRICULA 

M-5749-ET 
M-4781-FM 
M-0638-FZ 
M-2854-GZ 
M-9701-GK 
M-5846-FH 

PESETAS 

525.000 
425.000 
475 .000 
560.000 
510.000 
475 .000 

MODELO MATRICULA 

Seat Ritmo Diesel M-3245-FB 
Seat Málaga GL-1.5 M-1189-GL 
Seat 131 2.5 Diesel Sofi M-2432-EX 
Renault 4 F6 M-2231-GB 
Renault 4 TL M-2135-GG 
Talbot Horizón Sl 1.5 M-9657-EZ 

Seat Ronda Crono 2.0 M-9661-FV 830.000 Ford Fiesta Ghia Diesel M-1168-GJ 

Infórmese en : 

El 15 íl Salcer, S.A .. 
Ctra . de Toledo, Km. 13,700. Tel.: 681 09 56 . Getafe 

Ramón y Cajal, 7. Tel. : 696 36 40 . Getafe 
Madrid , 34 . Tel.: 695 27 02 . Getafe 

PESETAS 

490.000 
925 .000 · 
775.000 
580.000 
490.000 
725.000 
825.000 



Deportes 

Tintoretto: altura, fuerza y calidad 

Dejaron el colegio San José y se afincaron en el Pabellón Juan de la Cierva, 
en Getafe se empezó a hablar de ellas, es un equipo de baloncesto llamado 
Tintoretto y está en la Primera División de Baloncesto femenino. Al principio 
eran pocos los que se acercaban al pabellón, el equipo no marchaba bien y el 
fichaje americano resultó un fiasco. 

Procedente de Rusia se incorporó Semenova, con su altura y su categoría, 
unido a la fuerza y calidad española, resultó un equipo con garra y fuerza sufi
ciente para estar entre los grandes del baloncesto femenino español. 

Los aficionados se han identificado con ellas y es habitual que el campo se 
llene durante los partidos y que incluso se hayan formado grupos, como el Fren
te Sur, que las apoye. 

Esta es la plantilla que ha despertado la afición por el baloncesto en nuestra 
localidad. 

1t 
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Chelo Martínez 
Fecha de nacimiento: 14-1-1960. 
Profesión: Aparejadora. 
Peso. 60 kg. 
Estatura.· 1,75 . 
Temporadas en el Club: Dos. 
Puesto que ocupa: Alero. 
Internacional: Senior. 
Características: Es la capitana, una jugadora 
muy fuerte y de equipo. 
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Paloma Sánchez 
Fecha de nacimiento: 5-III-1967. 
Profesión: Estudiante. 
Peso. 63 kg. 
Estatura: 1,78. 
Temporadas en el Club: Dos. 
Puesto que ocupa: Alero. 
Internacional: Junior. 
Características: Rebotes y pases, sus principales 

virtudes. 

Cristina Paya 
Fecha de nacimiento: 16-1-1967. 
Profesión: Estudiante. 
Peso.· 59 kg. 
Estatura: 1,72. 
Temporadas en el Club: Tres. 
Puesto que ocupa: Base. 
Internacional: Juvenil. 
Características: El tiro y las asistencias sus me

jores cualidades. 

Emma Bezos 
Fecha de nacimiento: 12-IV- 1967. 
Profesión: Estudiante. 
Peso: 75 kg. 
Estatura: 1,87. 
Temporadas en el Club: Primera. 
Puesto que ocupa: Pivot. 
Internacional: Junior. 
Características: Buena técnicamente, es un pi

vot con gran futuro. 

«BOMBI» 
El sitio ideal 

Padre Felipe Estévez, 4 
GETAFE 

.. 

.. 
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Alicia Sánchez 
Fecha de nacimiento: 4-VII-69. 
Profesión: Estudiante. 
Peso: 60 kg. 
Estatura: 1,76. 
Temporadas en el Club: Tres. 
Puesto que ocupa: Alero. 
Internacional: Juvenil y Junior. 
Características: Es una buena tiradora y exce

lente en la lucha uno contra uno. 

lt 

Rocío Jiménez 
Fecha de nacimiento: 2-I-1959. 
Profesión: Abogada. 
Peso: 66 kg. 
Estatura: 1, 7 5. 
Temporadas en el Club: Primera. 
Puesto que ocupa: Alero. 
Internacional: Juvenil , Junior y Senior. 
Caracter(sticas: Es una jugadora con gran caris-

1 

ma, buena en la lucha uno contra uno, y un 
buen porcentaje anotador. 
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Marisa Seoane 
Fecha de nacimiento: 21-XIl-1962. 
Profesión: Estudiante. 
Peso.· 74 kg. 
Estatura: 1,84. 
Temporadas en el Club: Dos. 
Puesto que ocupa: Pivot. 
Internacional: Juvenil y Junior. 
Caracter[sticas: Es buena defensora, reboteado

ra ·Y rápida. 

Pilar Delgado 
Fecha de nacimiento: 12-X-1971. 
Profesión: Estudiante. 
Peso: 72 kg. 
Estatura: 1,86. 
Temporadas en el Club: Dos. 
Puesto que ocupa: Pivot. 
Características: Es todavía juvenil, tiene un 

gran futuro. 

Deportes 
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Cristina Ruiz Paz 
Fecha de nacimiento: l4-V- 1963. 
Profesión: Ingeniero Agrónomo. 
Peso: 69 kg. 
Estatura: 1,72. 
Temporadas en el Club: Dos. 
Puesto que ocupa: Base. 
Internacional: Juvenil y Junior. 
Caractensticas: Es una jugadora inteligente y 

muy completa. 

1l 
N1I~1lE 

Rosa Pérez 
Fecha de nacimiento: l6-X-1968. 
Profesión: Estudiante. 
Peso: 62 kg. 
Estatura: 1,75. 
Temporadas en el Club: Dos. 
Puesto que ocupa: Alero. 
Internacional: Juvenil. 
Características: Gran tiradora de larga distancia 

y buena defensora. 
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Oiga Moraga 
.Fecha de nacimiento: 6-II-1970. 
Profesión: Estudiante. 
Peso: 75 kg. 
Estatura: 1,83. 
Temporadas en el Club: pos. 
Puesto que ocupa: Pivot. 
Características: Por su edad es una jugadora 

con gran porvenir. 

)llf~ 

José Luis V alero 
2. 0 Entrenador, también entrena al equipo 

de 1 .ª División Autonómica. 
En la temporada 86/87 quedó campeón de 

España con el equipo juvenil. 

30@$00 

~'--

1b 
Uliana Semenova 
Fecha de nacimiento: 9-III-1952. 
Profesión: Jugadora de baloncesto. 
Peso: 125 kg. 
Estatura: 2, 11. 
Temporadas en el Club: Primera. 
Puesto que ocupa: Pivot. 
Internacional: En todas las categorías, obtenien

do todos los títulos posibles. 
Características: Es una jugadora que marca la 

diferencia. 

p 

Juan Antonio Acín 
Delegado 

-, 
~ 
~ 

Alfonso García 
¡_er Entrenador. 
3.3 Temporada en el Tintoretto. 
Ha dirigido: Junior (3.°' clasificado Cam

peonato de España). 
2.3 División (ascenso a 1 _a B). 
1 _a B (campeón invicto en la catego
ría). 

Antonio Jareño 
Presidente 

Texto: Fernando. Fotos: Millán 
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Caza 

LAS ARMAS DE CAZA 

Instrumento peligroso si no se cuida 

juste del cierre originado por mal uso, 
por el uso de cartuchos inadecuados, · 
por tener el percutor en mal estado y 
que perfore el pistón, los cañones abo
llados por caídas o golpes, la culata ra
jada o desajustada, la suciedad en ge
neral, los muelles defectuosos por el 
uso y que no permitan un control del 
disparo, el gatillo con holgura o dema
siado suave, y un sinfín de causas. 

En los tres números publicados an
teriormente de GET AFE EXPRES 
nos hemos ocupado de los aficionados 
de nuestra localidad a las modalidades 
de caza menor, caza mayor y la caza 
con galgos. 

Hoy hablaremos, porque lo consi
deramos fundamental para la caza, de 
las armas de fuego que se utilizan para 
desarrollar esta actividad. 

La realidad es que la única obliga
ción de los cazadores con respecto a 
las armas es la de pasar revista perió
dicamente (cada 3 años) a través de la 
guardia civil. U na vez efectuada ésta, 
con la guía correspondiente, no tienen 
más obligaciones en cuanto al arma. 

Sin embargo, y según nuestro crite
rio, debemos de preocuparnos de te
ner las armas en perfecto estado de 
uso, para evitar tener que lamentarnos 
después, cuando ya no tiene remedio. 
Un arma de fuego, debidamente cui
dada, tiene la misma seguridad que 
cualquier otro instrumento mecánico, 
sin embargo, en cualquier momento 
puede ocurrir un accidente, por negli
gencia en su cuidado, limpieza, engra
se y revisión en general. 

Todos tenemos la tendencia de 
preocuparnos por las cosas a última 
hora y entonces las prisas y la impro
visación son el método general que 
aplicamos. Si nuestra arma funciona 
mal, podemos tener graves consecuen
cias, y creo que el cazador que no se 
preocupe de manera consciente de te
ner su arma en perfecto estado de fun
cionamiento, sería preferible que se 
dedicase a otro deporte con menos 
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riesgo, no sólo para él sino incluso 
para sus compañeros de caza. 

Las deficiencias que pueden conver
tir un arma en un peligroso instru
mento pueden proceder de un desa-

NOTICIAS BREVES 
¿Sabía usted 

Si cualquier defecto con nuestra 
arma no es corregido antes de hacer 
uso de la misma, podemos lamentar
nos cuando ya no tenga solución, e in
cluso nos ha podido costar la vida o la 
de algún compañero de caza. Además 
de todo lo expuesto debemos de tener 
muy en cuenta que el precio de las ar
mas hoy en día es bastante elevado, y 
por consiguiente su cuidado evitará su 
deterioro e incluso su inutilidad, y por 
tanto nos librará de realizar un gasto 
cuantioso e innecesario. ■ 

HALCON 

Que ... según el apartado 4.0 del art. 22 de la vigente ley de caza, establece que mientras dure 
la persecución de una pieza de caza por unos cazadores, cualquier otro cazador debe 
de abtenerse de abatirla o intentarlo? 

Que ... El Alicante igual que en Getafe existe una sociedad de tiro que se denomina «Go
rrión Club»? 

Que ... Para prestar su arma a otra persona es necesario que le expida usted una autoriza
ción, cuya validez será para diez días, en un impreso como el que reproducimos? 

En uso de las facultades conferidas por el art. 15 del decreto 2.122/ 1972, de 21 de 

julio, del «B.O.E.» núm. 190 de 9-8-72, con esta fecha presto la escopeta de mi 

propiedad marca ...... ............ cal. ............. núm . de fabricación ..... ....... a 

don ..................................... ............ ....... .. ...... ........ .. .. provisto de permiso de armas 

núm ....... ..... expedido en ............ el .... de ...... ..... ... .... ... ....... ..... de 19 .... para que 

pueda usarla en el ejercicio de la caza, al propio tiempo le entrego la guía de perte

nencia de dicha escopeta. 
Getafe, .... de de 19 .... 

FIRMA 

EL NORTE i 
~ 

iVEN A COMER AL NORTE! 
C/ Madrid 20 695 7023 

cervecería, 
y ahora 

marisquería, bar 
tambien .... 

/ RE~rf,t.\UR,t.\tff E/ 
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CAMPEONATO DE ESPAÑA 
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El próximo día 7 de febrero , en la ciu
dad de Valencia, se celebrará el Campeo
nato de España de Maratón (54 edición 
masculina, 8 edición femenina) , 8." Mara
tón Popular de Valencia. 

A esta cita maratoniana acudirá una nu
tida participación de atletas pertenecientes 
al club At. Getafe y a la sección de atletis
mo del Grupo de Empresa C.A.S.A. 

Los participantes son : 
Vicente Arquero, Juan Antonio Azuaga, 

Francisco Gayta, Juan Galeote, Modesto 
García, Santiago García, Antonio Infante, 
Mohamed Larbi, Jesús Mora, Juan Mar
tín, Obdulio Moruno, Javier Salido, Félix 
Saz, Fernando Rodríguez, Manuel Solís, 
Santiago Fragoso, Joaquín Calleja, ,Justino 
del Olmo, Román Morales. 

El Frente Sur también 
ha llegado a Getafe 

Los Tintoretto Boys 
llegan al Pabellón 
Juan de la Cierva 

El equipo de baloncesto del Tintoretto cuenta 
desde hace escasos días con un nutrido grupo de 
aficionados de los llamados acérrimos. Chavales 
entre 15 y l 7 años, amantes del baloncesto en 
general y del Tintoretto en particular, prometen 
convertir el Pabellón Juan de la Cierva en una 
olla a presión y ser el jugador n. 0 6 o la Semeno
va dos del Tintoretto. 

Con la valentía que confiere en ocasiones la 
juventud decidieron formar una peña de segui
dores bajo la denominación posmoderna de 
Frente Sur. Han manifestado no obstante que 
están dispuestos a recibir nuevos socios de este 
simpático grupo de forofos a pequeña escala 
con 18 componentes. 

No quisieron discutir en el momento de su 
fundación. A ellos les gusta el baloncesto pero 
también el fútbol. Dado que los había meren
gues, pero- también colchoneros, decidieron que 
para no discutir en cuanto al nombre se llama
rían Frente Sur. Fue a raíz del europeo de fútbol 
sala cuando se decidieron por la creación de 
esta organización entre pachanga y animación 
para dar alas a las jugadoras del Tintoretto. Lu
cen una parafernalia ciertamente discreta com
puesta de gorros, bufandas y banderas pero pro
meten surtirse de trompeta para ser los más rui
dosos aficionados en el Pabellón Juan de la 
Cierva. Su situación es estratégica para comer la 
moral al contrario, la grada supletoria más cer
cana a la puerta será tomada domingo a domin
go por estos socios con carnet del Frente Sur. 

Su himno de guerra no pasa por la violencia 
física ni por el insulto personal, sino por una fa
mosa canción tunera a la que están dando for
ma, de momento nos ofrecieron un avance de 
lo que puede ser el «hit parade» del Frente Sur: 

Tintoretto, Tintoretto 
aquí tienes a tu afición 
que te ama y te quiere 

como si fueras tú la mejor 
aunque ganes, aunque pierdas 
nunca ya te podrá olvidar. 

JOAQUIN MARTIN 

Desorden en el Pabellón 

Han pasado más de cuatro meses y el 
Pabellón Juan de la Cierva sigue sin estar 
terminado. La situación que se crea para 
los usuarios es de incomodidad y de ries
go. 

Todo se agrava cuando el Club Tintoret
to celebra sus partidos, el público asistente 
desborda la instalación y en la única puer
ta de entrada se forman tumultos que pue
den acarrear graves consecuencias, sobre 
todo para los espectadores más jóvenes, al 
coincidir dicha puerta con la única taqui
lla existente. 

La ubicación a los medios de comunica
ción que tienen que cumplir con su traba
jo no es la más adecuada. 

Tienen que darse cuenta los responsa
bles del Pabellón que el tener un equipo de 
élite en la Primera División de Baloncesto 
acarrea una infraestructura necesaria que 
de momento no existe y eso va en perjui
cio de todos, pues la imagen que damos a 
los equipos visitantes no es la más idó
nea. 

Es bueno para todos los deportistas que 
las instalaciones deportivas se queden pe
queñas a los cuatro meses de inaugurarse 
(aunque todavía no se ha entregado la 
obra, de hecho, la energía eléctrica provie
ne de un grupo electrógeno que hay que 
cargarlo diariamente) y es un reto para los 
responsables municipales el tratar de cons
truir instalaciones que cubran las necesi
dades deportivas de nuestro pueblo con vi
sión de futuro . 

~ldEcol.VER 
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SERVICIO TECNICO 

TVyVIDEO 
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• ANTENAS COLECTIVAS Y VIA SATELITE. 
• PORTEROS AUTOMATICOS . 
• SISTEMAS DE SEGURIDAD . 

20 años al servicio de las Telecomunicaciones . 

Central : Alonso de Mendoza, 3 
Teléf. 695 19 96 • Getafe (Madrid) 

Sucursal: Móstoles, 12 • 1.0 A 
Teléf. 690 57 03 • Fuenlabrada (Madrid) 
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Toros 

Carretero de nuevo en América 
José Antonio Carretero y su 

apoderado Angel Guzmán han 
vuelto a realizar el ansiado viaje a 
América para cumplir los contra
tos que aún se encuentran pen
dientes. 

Una vez recuperado del todo el 
torero de su lesión en la mano iz
quierda, el martes 19 de enero par
tieron ambos a culminar por fin la 
anunciada conquista de América 
en el número uno de Getafe-Ex
pres. 

Al parecer son varias las corridas 
que matará Carretero, entre las 

Nuevo programa taurino en TVE 

/ o>e •. ;;•'.;, 
r .11r /rr: 

Valdemorillo 

DIA 4 DE FEBRERO: novillos de 
Joselito para Niño de la Taurina, Raúl 
Zorita y Juan Cuéllar. DIA 5: Novillos 
de Víctor y Marín para Rui Bento 
Vasques, Luis Milla y Miguel Rodrí
guez. DIA 6: Toros de Francisco Segu
ra para Juan Rivera, El Fundi y El 
Bote. DIA 7: Toros del conde de Ma
yalde para Luis Cancela, Sánchez Cu
bero y Andrés Caballero. DIA 8: To
ros de los Eulogios para Marcos 
Valverde, José Luis Seseña y Pascual 
Gómez Jaén. ■ 

Pilar Miró, Directora de RTVE, ha 
contratado a Mariví Romero, Manuel 
Molés y otros cuatro críticos taurinos 
más para la realización de un nuevo 
programa taurino que se emitirá por 
la 2.ª Cadena. 

Simplemente desear suerte a este 
equipo y esperemos que esta vez no se 
cese a Mariví como en su anterior 
etapa televisiva. A lo mejor el nue
vo equipo la «arropa» con más acier
to. ■ 

APUNTE: 

que destacan la que se dará el día 
24 de enero en San Cristóbal con 
Gitanillo de América y Jesús Co
lombo, compartiendo la terna, así 
como la que habrá de lidiar en 
Mérida (Venezuela) durante la fe
ria que se dará en la citada ciudad 
del 12 al 16 de febrero. Esperemos 
que en este segundo viaje salga re
dondo todo y sea el triunfo y no la 
desdicha quien regrese a España 
con estos dos hombres del toro, 
con estos dos buenos amigos. 
¡Buena suerte! ■ 

La Fiesta y ... 

D. José M.ª Pemán 

«Hay un bochorno de siesta. 

Apenas se mueve el viento. 

Queda en el aire un lamento, 

como un jirón de la Fiesta.» 

~~ 1º:~ 
Lance a la Verónica. 

Toribio 
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LA CHAQUETA MET AU

CA. Ultima película de Stanley 
Kubrick, uno de los genios vivos 
del cine universal. Ambientada 
en la guerra del Vietnam, Stanley 
Kubrick recrea el ambiente de 
una Academia de Instrucción de 
Marines y de las peripecias filo
sóficas y curiosas de un soldado 
metido a reportero del Batallón 
Barras y Estrellas. Cines PALA
CIO DE LA MUSICA, JUAN 
DE AUSTRIA, NOVEDADES. 

EL ULTIMO EMPERADOR. 
Dirigida por Bernardo Bertoluc
ci. Interpretada por John Lone, 
Joan Chane y Peter O'Toole. Ci
nes PALAFOX y ARLEQUIN. 

CASABLANCA. Dirigida por 
Michael Curtiz. Intérpretes: 
Humphrey Bogart, Ingrid Berg
man y Pau Henried. Cine MA
DRID. 

EL LIBRO DE LA SEL V A. 
Director: Wolfgang Reitherman . 
Cine IMPERIAL. 

LIBROS 

EL CORAZON DEL AN
GEL. Director: Alan Parker. In
térpretes: Mickey Rourke, Ro
bert de Niro y Lisa Bonet. Cine 
CALLAO. 

EL BOSQUE ANIMADO. Di
rector: José Luis Cuerda. Intér
pretes: Alfredo Landa, Fernando 
Valverde y Alejandra Grepi. 
Cine MADRID. 

LA VIDA ALEGRE. Dirigida 
por Fernando Colomo. Interpre
tada por Verónica Forqué, Anto
nio Resines y Massiel. MINICI
NE SALA l. 

TU NOVIA ESTA LOCA. Di
rector: Enrique Urbizu. Intérpre
tes: Antonio Resines, Santiago 
Ramos y Ana Gracia. Cine PRO
YECCIONES. 

Largometrajes que veremos en 
TV la primera quincena de 
febrero. 

CINE CLUB: 
Día 1: LA DAMA SIN 
CAMELIAS. 
Día 8: PAN, AMOR Y 
CELOS. 
Día 15: PAN, AMOR Y ... 

SESION DE NOCHE: 
Día 2: EL BAILE DE LOS 
MALDITOS. 
Día 9: EL ROSTRO 
IMPENETRABLE. 

JUEVES CINE: 
Dia 4: EL VUELO DEL 
AGUILA. 
Dia 11 : TRES HERMANOS. 

VIERNES CINE: 
Día 5: ELIGEME. 
Día 12: LOS DIAS DEL 
CIELO. 

PRIMERA SESION: 
Día 6: LA LEY DEL 
TALION. 
Dia 13: SINUHE EL 
EGIPCIO. 

CINE DE MEDIANOCHE: 
Día 6: GLORIA DE UN 
DIA. 
Día 13: ENCUENTRO EN 
MERRAKECH. 

SESION DE TARDE: 
Día 7: NARCISO NEGRO. 
Día 14: EL ULTIMO DIA 
DE LA GUERRA. 

DOMINGO CINE: 
Dia 7: EL ELEGIDO. 
Día 14: TOMA Et .DINERO 
Y CORRE. 

CINE DE MADRUGADA: 
Sábado día 6: SIN SOMBRA 
DE PECADO y ES AMOR 
LO QUE BUSCO. 
Sábado día 13: LA GENTE 
DEL METRO y MISION EN 
MOSCU. 
Domingo día 7: EPILOGO y 
LA VENGANZA DE LA 
MUJER PANTERA. 
Domingo día 14: LA MUJER 
DE LAS BOTAS ROJAS y 
UN CORAZON EN 
PELIGRO. 

José Antonio Jiménez 

Juan Gama l lortclano 
Tormenta de verano 

De Juan García Hortelano 
(Seix Barral). 

LOS 80 SON 
NUESTROS 
De Ana Diosdado. ,,,..,t. 

Tormenta de verano 

Un acontecimiento apa
rentemente sin importan
cia, el descubrimiento . por 
un grupo de niños del cadá
ver desnudo de una mujer 
en la playa, actúa como de 
disparador de un proceso 
moral del personaje princi
pal de esta novela. La pre
sente reedición de «Tor
menta de verano» permite 
al público reencontrarse 
con un clásico mayor de la 
novela española de posgue
rra. 

POETAS DE LOS 70 
De Mari Pepa Palomero. 
Edit. Hiperion. Madrid. 

MADRID 
De Luis Carandell y 
otros. 
Editorial Lunwerg. 

LA MIRADA 
De José M.ª Guelbenzu. 
Alianza Editorial. 
Madrid. 

~¡~¡a Rectificado de Motores 
Motores reconstruidos 
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Isabel-Clara-Eugenia, hija del rey don Felipe II y 
de doña Isabel de Valois. 

ISABEL-CLARA-EUGENIA 

La Infanta Isabel-Clara-Eugenia, hija 
del rey Felipe II y de la reina doña Isabel 
de Valois; su nombre de pila fue merced a 
la visita que su augusta madre realizó a la 
Villa de Getafe. 

El día 14 de noviembre de 1565. cum
pliendo órdenes de Felipe II salen los res
tos de San Eugenio; de la Villa de Rexas. 
para llegar a Getafe a las dos de la tarde: 
en Getafe nobles y caballeros portan el 
arca a la Iglesia Parroquial. Allí estaba la 
reina doña Isabel de Valois. la infanta 
doña Juana. hija de Carlos V y hermana 
de Felipe 11. don Juan de Austria. caballe
ro y séquito de la casa real. 

La reina doña Isabel. mujer al fin . lleva
ba muy viva en su alma una esperanza fer
vorosa. la de una sucesión ofreciendo a las 
sagradas reliquias de San Eugenio. impo
ner el nombre de tan glorioso Santo al hijo 
o hija que por su intersección Dios le con
cediera de su esposo don Felipe. 

Así nos lo certifica una valiosísima carta 
que el embajador de Francia. Mons1ur de 
Faurquevaux . manda el día 25 de agosto 
de 1566 a la reina de Francia (pequeño ex
tracto de la citada carta). 

«Señora. ayer que fue domingo 20 de 
junio. ha sido bautizada la Infanta de Es
paña. Se le impusieron tres nombres. Isa
bel-Clara-Eugenia.» 

Señora. en respuesta a su pregunta de 
los tres nombres de la infanta. éstos han 
surgido de la forma siguiente: el primero. 
Isabel. es en memoria de la reina doña Isa
bel, abuela materna del emperador Carlos 
} la emperatriz. El otro. Clara. es en con
memoración del día de su nacimiento por 
ser el día de Santa Clara y el tercero. Euge
nia. por haber estado la reina Isabel el día 
14 de diciembre en una , illa llamada Xe
tafec. distantes dos leguas de Madrid. Para 
ver pasar el cuerpo de San Eugenio. cuan
do éste iba camino de Toledo. mi señora 
tenia pensamiento de poner el primer fru
to que Dios le diese. el nombre de Eugenio 
por habérselo pedido a las Santas Reh
queas. ■ 

Marcial Donado 

Paisaje 

Escol.apios en Getafe (-111) 
Dedarnos en el artículo que el P. 

Olea Montes vino a Getafe para ha
cerse cargo de la Coinunidad, esto su
cedía el 3 ·de agosto del año 1934. Ese 
día al margen del nombramiento del 
nuevo Rector, fue nombrado por el 
Padre Provincial Clemente Martínez 
de San José, el cargo de maestro de 
servicios, cargo que le fue asignado al 
P. Vicente Laguna de la Virgen del 
Carmen. 

Hubo discursos desde el Presbiterio 
de la Iglesia, después en el comedor se 
celebró el banquete de agasajo y bien
venida, asistiendo los P. Zarco y Bal
misa, P. Pinilla, P. Laureano, P. An
drés Avelino, P. Torregrosa, entre 
otros. 

El 25 , 26 y 27 de noviembre de 
1934, se celebraron fiestas religiosas, 
deportiyas y literarias-. El día 25 a las 8 
de la mañana se ce_lebra misa y comu
nión general, a las 10, un solemne 
Pontifical por el alma del Excelentísi
mo señor dori Dionisia Moreno, obis
po de Coria. El templo estaba mate
rialmente lleno, presidido por las au
toridades locales civiles, eclesiásticas, 
militares y público en general; las reli
giosas Ursulinas alumnas, religiosas 
de la Divina Pastora,' ocupaban sitios 
distinguidos. El P. Olea en su discurso 
evocó e hizo alusión a la historia del 
colegio. 

El día 26, a las 1 O de la mañana, 
misa sólemne por el reverendo párro
co de Getafe, don José María Fernán
dez y Torres. A las 3 de la tarde tuvo 
lugar un gran .festival deportivo, estan
do presente el Vicario general P. Va
lentín Caballero. El encuentro de fút
bol entre el «Sádel Scio» y la «Unión 
Calasancia», tuvo lugar en el Campo 
de Aviación de Getafe. 

Día 27 ,· solemne misa cantada por 
el P. Provincial, finales deportivos, 
obras de teatro y entrega de premios. 

Las Escuelas Pías de Getafe tuvie
ron que amoldarse a los distintos de
cretos gubernainentáles aparecidos 
entre 1898 y 1936. El 15 de septiem
bre de 1898, una real orden legislaba 
que la enseñanza media : se diera en 
seis cu"rsos, pero un Real Decreto del 
26 de mayo, del año 1899, arreglaba 
de nuevo las asignaturas, distribuyén
dolas en siete cursos. 

En · 1924, se celebró el primer Con
greso Nacional de Educación Cat_óli
ca, en el que pudieron admirarse inte
resantes aportaciones de las Escuelas 
Pías de Getafe, entre ellas, muestras 

de toda la historia de la caligrafía esco
lapia, una colección de 7 4 modelos en 
alambre, para la enseñanza de la geo
metría, ideados por el hermano Bias 
García, el pentabacos del P. Soler, el 
angulímetro del P. Estévez, el cosma
grafo del P. Lasalde, etc. 

En 1933, la ley de Confesiones y 
Congregaciones Religiosas, firmada el 
2 de junio, prohibía la enseñanza a las 
Ordenes y Congregaciones Religiosas. 
El colegio de Getafe, a partir de enton
ces, pasó a formar parte de la asocia
ción de enseñanza libre SADEL, y 
adoptó el nombre de Colegio Scio, en 
atención al padre Felipe Scio de San 
Miguel (1738-1796), este padre fue 
uno de los eminentes pedagogos de las 
escuelas pías de España, creó el méto
do uniforme, que fue elegido por Car
los III , para preceptor de la familia 
real (futuro Fernando VII y de sus 
hermanos y primos), fue consejero del 
Infante Luis de Borbón y también de 
la Infanta Carlota Joaquina, de la que 
había sido preceptor y a la que, por or
den real, acompañó cuando se casó 
con el Príncipe de Brasil, más tarde 
rey de Portugal. Además de su famos~ 
traducción de la Biblia y del Método 
Uniforme, dejó varias obras escritas. 
Elementos de Ontología y Cosmología 
(manuscrito), Poesías Castellanas al 
Príncipe de Asturias, etc. ■ 

Marcial Donado 

, _ 

Calle de Don Fadrique, al fondo Torre de los Esco
lapios y, a la izquierda, verjas del Colegio Nacional 
Corazón de Jesús. Año 1981. 
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Al habla con María Dolores Pradera 
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Hemos traído hasta nuestras páginas a la 
elegancia personificada. A una mujer que se 
ha destacado en el mundo artístico por su 
sencillez, por su exquisita presencia en el 
escenario y por una vida donde el escándalo 
ha brillado por su ausencia. Como debe de 
ser, aunque nadie se acostumbre a ello, so
bre todo cuando se trata del mundo del es
pectáculo. 

-¿Cómo fueron los comienzos de María 
Dolores? 

- La verdad es que nada fáciles. Comen
cé haciendo pequeños papeles en cine y 
teatro, luego empecé a hacer cosas impor
tantes en el teatro. Pero todo esperando 
mucho y trabajando mucho. Cantaba, yo 
soy hija de emigrante que fue a buscarse la 
vida a Hispanoamérica, las cosas le fuéron 
un poquito mejor, volvió a España, se casó 
con mi madre; nos fabricaban en Chile 
pero mi madre venía a España a que nacié
ramos, y as-í ocurrió con los cuatro. Desde 
pequeña yo he tenido la música de aquellas 
tierras junto con la de aquí muy presente, 
porque son raíces muy parecidas. 

Actualmente estoy muy a gusto en Ma
drid, aunque sí visito América. Acabo de 
llegar de Méjico, me han invitado a pasar 
las Navidades allí, donde tengo muchos 
amigos. Es un ambiente muy agradable y 
me reparto entre España y Latinoamérica, 
aunque más aquí. 

-¿Qué destacarías de tu carrera artísti
ca? 

-He estado en el Teatro Español con
tratada muchos años, en el María Guerrero 
y ahí empecé a compaginarlo con la músi
ca, y luego de repente empezaron a funcio
nar mis discos, pensé que i o de cantar sería 
una temporadita corta, pero me atrapó ab
solutamente. He grabado ya más de treinta 
elepés. Y para febrero presento el último, 

en el que he puesto mucha ilusión. El nom
bre genérico va a ser «A mis amigos» y ha 
colaborado gente tan importante como 
Carlos Cano, he grabado dos canciones su
yas y en una de ellas interviene él con su 
voz. También he cantado a Alberto Cortez 
«En un rincón del alma» pero se lo he he
cho con ritmo de tango y también él me 
acompaña con s_u voz en varios momentos 
de la canción. Incluso A.mancio Prada cola
bora cantando conmigo su tema «El mun
do que yo no viva». Lo presentaré a finales 
de mes en un teatro madrileño. 

- Busquemos el lado personal de María 
Dolores Pradera con algo anecdótico pero 
quizás importante. ¿Qué signo del zodiaco 
eres? 

-Soy virgo. 
-¿Hasta qué punto crees tú en el zodia-

co? 
-Pues algo debe haber, me interesa, me 

divierte aunque no leo el horóscopo todos 
los días, sólo de vez en cuando. Algunas co
sas, aunque será casualidad, hasta coinci
den. 

-¿Qué le gusta menos a María Dolores 
Pradera de María Dolores Pradera? 

-Que fumo mucho, aunque todos los 
días intento dejarlo, en vista de eso digo 
«me voy a fumar el último», algún día lo 
conseguiré. 

-¿Y lo que más? 
-Lo mejor que creo puedo tener es que 

tengo sentido del humor y vivo con bastan
te alegría. 

-¿Qué es lo que menos le gusta de las 
personas? 

-La verdad es que siempre trato con 
personas maravillosas y no me da tiempo a 
comprobar esas debilidades humanas, debe 
ser que soy muy despistada y no me entero. 
Todo lo que me ha pasado me ha parecido 
extraordinario, lo he hecho con mucha ilu
sión y no he sido ambiciosa, todo me ha 
llegado muy despacio y le estoy muy agra
decida a la vida, nunca pensé en grandes 
cosas. 

-¿Cuida su forma física? 
- Yo vivo muy tranquilamente, lo que 

sí hago es que cuando voy a actuar tengo la 
fuerza de voluntad de unos días antes dejar 
de fumar. 

-¿Le gusta la noche o es hogareña? 
-Salgo poco porque he estado tantas 

temporadas fuera de mi casa que ahora dis
fruto muchísimo, lo que más me gusta es 
quedarme en casa leyendo o escuchando la 
radio, o viendo televisión con mis hijos o 
con mis nietos, que tengo dos que son muy 
simpáticos y me divierten mucho. 

-¿Qué libro está leyendo en estos mo
mentos? 

-Una novela de Juan Benet titulada 
«Nunca llegarás a nada». 

Reservada y genial estuvo María Dolores 
Pradera con GETAFE EXPRES. Hasta 
nos dedicó una foto. Suerte. ■ 

Juan Luis Martín y Paco de León 

Línea directa 

*** 

Ctra. Toledo 
Km. 14,500 

Teléf. 681 71 87 
GETAFE 

@Jtm137 



Madrid de pueblo en pueblo 

Chinchón: Castillo, plaza y mesón 

En esta tercera etapa de su viaje por los pueblos de la 
Comunidad de Madrid, nuestro reportero llega a la villa de 
Chinchón, situada a 45 km de Madrid. Pueblo este señorial 
y altivo sobre los montes, que se muestra dominante sobre 
la Vega del Tajufia. 

A él se llega por dos caminos .;rincipalmente: uno por la 

N-111 hasta el puente de Arganda y cogiendo la carretera 
que sale a la derecha a 25 km; el otro camino, por la N-IV 
hasta el cruce con la C-404 (Ciempozuelos, Navalcarnero), 
desviándonos· hacia Ciempozuelos y pasando por Titulcia. 
Este último es más largo, por lo que se aconseja hacer la 
ida por uno y la vuelta por otro. 

Es un pueblo campesino, que se de
dica principalmente a la agricultura, 
sabiendo aprovechar los medios que la 
naturaleza les ha dado, como es la 
Vega del Tajuña, que se extiende a lo 
largo de todo el término, por la zona 
norte del pueblo. 

Ya en la antigüedad sus antepasa
dos, los romanos y los árabes, practi
caban esta ocupación de la agricultura 
y también la ganadería. 

Durante todo el año recibe miles de 
visitantes, q~e gozan de los monu
mentos y lugares que Chinchón les 
ofrece, quedándose estupefactos al 
contemplar la armonía de la piedra y 
la madera en las galerías y esquinas de 
la plaza mayor a la que Felipe V, que 
visitaba frecuentemente, la otorgó el 
nombre de Real Plaza de Toros. La 
plaza, anillo de gracia y garbo, con sus 
sobreportales de estilo antiguo, punto 
de reunión de los más ancianos de la 
localidad y atractivo principal de los 
visitantes, con las casas de dos o tres 
pisos, que forman como un anfiteatro 
entorno a la plaza, de forma irregular 
y bellísima que preside, como abru
mándola, la mole de la Iglesia fortale
za, antigua capilla de los Condes de 
Chinchón. La fachada de todas las ca
sas de la plaza tienen galerías sobre pi
lares y los tejados son todos de teja 
castellana, que hacen de la plaza una 
pieza única. 

Pero no se puede uno limitar a visi
tar el pueblo, hay que adentrarse en 
los monumentos y apreciar sus valo
res. 

Subiendo por sus empinadas calles, 
donde los visitantes se deleitan degus
tando los vinos y licores del lugar en 
los diversos mesones de la localidad, 
se llega a la Iglesia, la cual no tiene to
rre. En ella se encuentra una joya pic
tórica, firmada por Francisco de 
Goya, de la que se dice fue pintada ex
presamente para la parroquia de la 
Asunción de Nuestra Señora. Anterior 
a esta Iglesia hubo otra, de la que sólo 
queda la torre, por lo que se dice que 
«Chinchón tiene una iglesia sin torre y 
una torre sin iglesia». 

Cuenta Chinchón con dos castillos, 
el de Casasola que data del siglo XIV 

38~ 

Aspecto cotidiano de la Plaza de Chinchón. 

que se alza dominante sobre la Vega 
del Tajuña, y el de los condes de Chin
chón, situado al sur de la población, 
con Plaza de Armas y puente leva
dizo. 

Destaca también la llamada casa de 
la Cadena, próxima a la plaza, en la 
que se alojó Felipe V y firmó la Prag
mática por la que concedió los títulos 
a la villa. 

Por último, queda señalar que es el 
único pueblo de la Comunidad de 
Madrid que en Semana Santa repre
senta la Pasión viviente, en la que los 
habitantes del pueblo son los actores. 
Esto hace que por esas fechas acuda 
gran número de devotos y curiosos a 
contemplar tan original espectáculo.■ 

Monumentos 
- Parroquia de la Asunción de 

Nuestra Señora. 
- Museo de Arte Sacro. 
- Torre de la desaparecida Iglesia. 

- Convento de las Clarisas (funda
da por los condes de Chinchón). 

- Casa de la Cadena. 
Gastronomía 

Entre las cómidas típicas de Chin
chón, cabe destacar principalmente: 
sopa de ajo, potaje madrileño y corde
ro asado, sin olvidar los excelentes vi
nos de la zona y el anís con su acredi
tada fama en toda España. 
Restaurantes de la zona 

-Restaurante Virreina (especiali
dad en asados). Tel. 894 00 15. 

- Mesón Cuevas del Vino (chori
zos y morcillas, que entre las brasas 
revientan). Tel. 894 02 06. 

- Restaurante Castillo de Chin
chón (especializado en asados). 

- Gran Mesón de Chinchón ( co
midas típicas de la región). ■ 

José Antonio Jiménez 
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Magazine Expres 

Lleno histórico en la Joy Eslava 

Sabrina, no tan divina 

Sabrina tuvo intérprete y percha propias. Su falda causó sensación por sus originales rotos. 

Sabrina llegó, vio, pero no venció. 
Más bien sufrió una dolorosa derro
ta en la capital del reino, Madrid; 
acabó ocasionando el mareo y poste
rior desmayo de la chica del BOYS, 
una chica caliente que dejó fríos a 
todos cuantos asistieron a su actua
ción en una de las discotecas de la 
gente guapa del todo MADRID. 

Todo había sido preparado a la 
perfección para que esta genovesa de 
19 años, pechos generosos y piernas 
arquitectónicamente diseñadas para 
alcanzar la perfección de la sensuali
dad, pudiera salir por la puerta gran
de camino de otras plazas y donde 
seguir cortando orejas y rabos. Des
de el primer momento las cosas se 
torcieron desagradablemente. Sabri
na carga a sus espaldas una leyenda 
peligrosa, «Doy miedo a los hom
bres», había dicho tranquilamente 
sin plantearse siquiera por un mo
mento qué le daba miedo a ella. 
Quizás SABRINA esté acostumbra-
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da al éxito y la fama, pero se ha 
acostumbrado mal. Cuando SABRI
NA entró por la puerta de la JOY 
sus adentros más profundos tuvie
ron que estremecerse ante un espec
táculo de cámaras de mil focos e in
finitos flashes que empezaron a en
volverla como por arte de magia de 
oso y madroño. Lo peor estaba aún 
por llegar. 

LOBA CON PIEL 
DE CORDERO BLANCO 

Con una gorra de marinera travie
sa, un jersey plagado de chinchetas a 
juego o pedrería fina, que esto nun
ca se sabe, un abrigo de piel blanco y 
una falda mínima y en modelo roto, 
SABRINA séntose en una butaca 
ciertamente escasa, ante lo cual 
optó, porque no le quedaba otra, en 
cruzarse de piernas para deleite de 
fotógrafos. Preparóse entonces para 
las preguntas. Las preguntas fueron 
desde la talla de su sujetador hasta 

los atributos de BUTRAGUEÑO, 
pasando por sus estudios, gustos 
musicales, represiones sexuales e in
quietudes culturales. SABRINA es
tuvo discreta en las contestaciones, 
atrapó entre sus manos una carpeta 
voluminosa, ejerciendo de colegiala 
sensual y respondió como pudo «su
pongo que BUTRAGUEÑO move
rá sus atributos todos los domingos; 
no tengo ningún tipo de interés en 
cursar una carrera universitaria; me 
gustaría hacer un dúo con DAVID 
BOWIE». La genovesa de 19 años 
mantuvo durante toda la rueda de 
prensa un gesto nervioso y para ca
breo de fotógrafos y prensa en gene
ral sujetó la gorrita de marinero a su 
cabeza durante buena parte de la en
trevista. 

SABRINA-SHOW 

El plato fuerte de la jornada era 
sin duda el referido a la actuación 
musical, al decir de los entendidos 
en fiestas de mil pedigrís, la JOY 
ESLAVA no sólo estaba de bote en 
bote, sino que estaba como nunca. 
Pudimos ver entre la hetereogénea 
fauna humana ávida de cuerpos se
rranos y bustos fellinianos, a mu
chos famosos del mundo artístico, 
PAULA MOLINA luchó por ver 
mínimamente la actuación de SA
BRINA; EMILIO ROMERO se fue 
cabreado ante la insoportable multi
tud; MARISA MEDINA repartió 
sonrisas a granel y los capos del 
asunto rosa siguieron haciendo de 
sus relaciones públicas el asunto 
más boyante de sus carreras. Pero lo 
que de verdad importaba de manera 
fundamental eran los atributos de 
SABRINA, por lo que cuando salió 
al escenario todas las miradas se cla
varon con aviesa mala intención en 
la jovencita GENOVESA, 3.000 pe
setas tenían la culpa, y la culpable de 



la broma SABRINA comenzaba a 
desencantar no sólo a los príncipes 
de la noche que allí se dieron cita, 
sino incluso a las ranas descarriadas 
que querían convertirse en prince
sas. 

PLAY BACK 
Y DESMAYO 

La actuación de SABRINA fue in 
crescendo en cuanto a desprendi
miento de ropas pero in descenso en 
cuanto a espectacularidad y por su
puesto calidad. El play back hizo 
que las múltiples deficiencias voca
les de la italianita pudieran ser co
rregidas pero ni siquiera su impre
sionante porte mejoraba la escena 
que se mostraba a eso de las 3 de la 
madrugada como un tanto deslucida 
pese a los mil focos que la ilumina
ban. Poco a poco la gente fue pasan
do por las etapas del cabreo común 
y fueron pensando detenidamente 
en las tomaduras de pelo y en sus 
antecedentes. Un sector del público 
empezó a solicitar de SABRINA la 
repetición de la jugada de la Noche 
de Fin de Año, pero que «ni por 
esas». Total que casi fue mejor que 
la humilde SABRINA, víctima de la 
fiebre más ingrata, sufriera un des
mayo en el Camerino, su vuelta al 
escenario para la despedida final de 
cualquier vedette que se precie, hu
biera sido mortal de necesidad, y eso 
que pudimos comprobar que nadie 
llevaba tomates en los bolsillos. ■ 

Juan Luis Martín y Paco de León 

Magazine Expres 

Cuando comenzó la rueda de prensa, SABRINA sonrió sin recato. Cuando finalizó no se prodigó en gestos 
felices. 
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